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【その他のことについて】 

（62）自由意見 

問 62 その他、ご意見がございましたら自由にご記入ください。 

 

【10 代男性】 

 もっとテレビで焼津市を広めてください（全国のテレビで）。 
 月１回の交通安全立哨は必要ない。仕事を遅刻してまで行う必要・効果があるものなのか？疑問

に感じる。 
 ちょっと市民アンケートが書きづらいのですが…。 
 ０の日の旗振りの人たちが多すぎで見えにくい。邪魔。カーブミラーも見えにくい。 
 ブランコが汚い。すべり台が汚い。砂場が汚い。 
 住民が主体的に（＝楽しく）参加できるまちづくりを行ってほしい。特に「焼津旅づくりラボ」

は、いい活動だと思うため、もっと幅広い人々を対象にして、今後も実施してほしい。都市計画

マスタープランで出た意見が、もっと反映されるといい。商店街（特に駅前）で、焼津らしさ（焼

津おでんなどといった食事）を気軽に楽しめるといい。 
 大井川にも焼津市にあるような広い公園があるとよい（さつき幼稚園の横にあるような所）。バ

スケットコートがちゃんとしている公園が欲しい。大きなジム・スポーツのための公園。 
 焼津市は「魚のまち」ということで魚文化に力を入れているようですが、私はその点に少し不満

を感じております。カツオ・マグロ・サバ類などの水産資源の活用及び文化の発展は確かに功を

奏していると感じられます。しかし、河川環境はどうでしょうか。上から見ただけでも問題点が

多く見られます。具体的には、三面護岸によるヘテロな空間の損失、外来系統由来のコイ飼育型

による在来生物群の淘汰などが挙げられます。多自然的河川改修など、目に見える形での改善を

求めます。こういった改善策は他県でも見られており、成果も聞こえてきます。「魚のまち」と

して謳っているのであれば、こういったところにも力を入れることは至極当然のことではない

でしょうか。ニホンウナギが、絶滅危惧種となり、世間の注目が集まる中、そういった改革を行

えば、「魚のまち」として関心が集まるとも考えられます。護岸され、コイが悠々と泳ぐ河川は

自然本来の姿を失っており決して住み良い環境とは言えません。様々なエレメントから成り立

つ「ヘテロな空間を均一化させる三面護岸は生物、延いては生態系に悪影響を及ぼしているとい

う見解が、一般化しつつある世の中で、今でも護岸をしているというのは時代遅れです。コイ飼

育型の泳ぐ川という点も、美しい河川であるとはいえない理由のひとつです。侵略的外来生物ワ

ースト 100 にも選出されている生物種を放ち、またその状態のままにしているということに、

驚きを隠せません。自然環境にも配慮し河川とは隔離した水圏でなら理解できますが、今、コイ

が泳いでいるのは自然下の河川です。ニホンウナギを始めとする絶滅危惧種が残る川で上記の

ことが行われていることを私は理解できません。アミメカワヨウジの北限も焼津市です。こうい

った恵まれた環境を進んで破壊していくのは「魚のまち」としてどうなのでしょうか？改善でき

ないようなまちなのであれば「魚のまち」とは言えないと思います。こういった環境面でも先を

走るまちであってほしいと考えています。 
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【10 代女性】 

 家の前の道が少し低い土地になっており、雨が降ると洪水になってしまうので、そのことを市に
直してほしいと依頼したのですがそれについての対応がなく、今もそのままになっていて困っ

ています。その点では、焼津市は少し住みづらいです。 
 もっとスポーツを盛んにするべきだと思う。トレーニングロードなどに灯りをつけて走りやす
くしたり運動できる場所を増やしたりして、健康づくりをしていくと良いと思う。また、津波が

怖いので津波対策、避難タワーを増やしたり堤防を高くしたりしてほしい。 
 堤防を造ってほしい。  

【20 代男性】 

 30代以上の方を対象にしたアンケート調査の方が効果的ではないかと思います。 
 焼津市は地震時、海岸地すべりが起こり、大津波が来ると言われているので、防波堤などの津波
対策に取り組んでください。 

 他の市町村に比べて災害対策、避難場所が全く充実していない。市が今後重点的に取り組まなけ
れば、焼津市は今後も人口流出を防ぐことはできない。まともな仕事をしてほしい。市の職員の

レベルが低すぎると感じています。 
 税金の無駄遣い。市役所の窓口の人の対応の仕方が良くない（横柄）。 
 中小企業への支援がほしい（機械購入時の支援など）。  

【20 代女性】 

 ずっと焼津に住んでいます。穏やかで暮らしやすいと思います。 
 たくさん子どもを産む・育てる家庭に対し、支援を手厚くしてほしい。少子化が進む中、今のま
までいけば人口が減っていく一方であると思う。私は４人兄妹で母が頑張っている（苦労してい

る）姿を見てきてもっと支援があればいいと感じた。例えば、２人目は半額、３人目以降は全額

といった教育費の免除など。 
 焼津駅南口にコンビニを造ってほしいです。 
 税金、もう少し安くなりませんか。何に使われているかナゾで、お金だけ引かれるので。ガタガ
タ道とか白線が消えている所を直すのにせめて使ってほしいです。 

 鰹三昧や焼津おんぱくをもっとＰＲして、たくさんの人に来てもらえたら嬉しいです。焼津駅が
あまり綺麗じゃないので少し綺麗になったらいいなと思います。イルミネーションとかは、すご

くグレードアップしている感じがしています。 
 西焼津のオレンジ付近の道でカーブミラーでしか左右を確認できない所があり、冬の朝などミ
ラーが凍結していることがあり危険です。カーブミラーでしか見られないので突然自転車が出

てきた時も、すぐに反応できないので危ないです。少しでも目視できればと思います。お願いし

ます。 
 もっと自分の暮らす市のことを知る必要があるのかなと思った。私はこのまちは暮らしやすく
て好きなので。  
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 焼津市は市役所・市立病院が薄暗い。 
 駅のトイレをきれいにしてほしいです。 
 子どもの医療費無料、たいへん助かっています。浜当目に住んで 25年経ちますが、スーパーや
病院・公園がなく、たいへん不便です。道が広くなったり、特養ができたりしても、子どもの未

来が心配です。子どもが将来困らないよう、浜当目の方も住みやすくしてください。お願いしま

す。 
 一人親に優しい制度がもう少し充実していると良いです。出産費用が高い（少子化なのにそれで
大丈夫なんですか？）。広い公園を作ってほしいです。 

 市民税が高い。独身者には厳しい環境です。 
 マスコットキャラクターにそこまで力を入れる必要があるのかと疑問に思う。その分をもっと
違うことに活用できるのではないか。もっと高齢者は移動しやすいように整備してほしい（バス

やタクシーの利用）。 
 特に公共の交通手段がないに等しく、路線バスでは目的の駅に行けないため、タクシーを利用し
ているので大変です。住みにくい。まだ免許を持っていません。 

 大都市でやっているような、コンビニ等と連携してチケットを出し、粗大ごみを回収するサービ
スができないでしょうか。  

【30 代男性】 

 仕事で書類が必要なため焼津警察署に行った際、非常に感じの悪い対応を受けた。そんな人間は
市民の対応をするところに置くべきではない。それに比べ、消防署の方々はとても親切で丁寧な

対応でした。一市民として何かあったら協力しようと思えた。 
 楽しく一日過ごせる施設がないので、サバゲー会場を増やし、サバゲーのまちにしましょう。自
衛隊の基地も近いですし。 

 郵便ポストが近くにないので、点在させてほしい。 
 小屋敷の山中裏の水路がふさがれておらず危険。自身も夜中に落ちて捻挫しました。暗渠にして
もらえるとありがたいです。 

 住民票手続きをしているのに、広報やいづが来ない。仕事の都合で住み始めたが、焼津市の情報
はほとんど入ってこないため、愛着がわかない。だから、住み続けたいと思えないため、家も買

う決心がつかない。いいまちづくりをお願いします。 
 道路の整備（歩道）を行ってほしい。 
 他市町村の良い所を取り入れる。焼津市としての特徴（魅力）を色濃く出してほしい（子育て充
実・高齢者対策）。 

 焼津駅前（ロータリー）をキレイにしてもらいたい。あまりにもみすぼらしい。 
 子どもが室内で遊べる施設が必要である。藤枝・島田市のような。 
 ハローワークの職員のやる気が感じられない。ブラック企業まがいの求人情報まで掲載されて
いるのはどうかと思う。 

 子育てについて、保育園の増舎をしてほしい（園庭のある）。未来に向けて、子ども達に目をか
けてほしい。  
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 アンケートの市内の道路の質問について、歩道を自転車で走行中、段差がきつく何回もパンクし
た。自主防災会や消防団の質問について、例示で消防団の仕事を改めて知ることができた。 

 障害者（手帳持参者）に対する給付金を検討してほしい。タクシー補助券や優待サービス以外
で。障害者年金だけでは生活が厳しい。 

 発達障害のある子どもがいます。見た目では普通の子と変わらないので、スーパーや公共の場で
騒いだりすると、周りにイヤな目で見られたりします。バッジなどで、周りにわかってもらえる

ようにしてほしいです。発達障害についてもっと多くの人に知ってもらいたいし、理解してほし

い。そういう市にしてほしいです。 
 調整区域の住民が、街の人たちと同等のことをできるようにしてほしい。 
 津波の心配がありながら新庁舎を同じ場所に建設するのは理解できない。焼津駅周辺を活性化
するらしいが、自分は大井川地区にいるので利用はしない。合併してから不便なことが多くなっ

た。 
 アンケート（他のテーマのモノを含む）が自分ばかり来る。なぜ。 
 下水道の整備をしてほしい。  

【30 代女性】 

 大地震が来たら、焼津市自体がなくなるという想定をテレビで見て、今すぐ引っ越したいです。
市民が安心できる環境を作れば、また人口が増えると思います。 

 働かずに生活保護をもらっていて、本当にもらうべき人に生活保護が与えられない。若いころ年
金を払わなかったり、働いていないのに、歳をとって生活が苦しいと権利ばかり主張したりし

て。生活保護を受け取っていて、切り詰めながら頑張っている人が苦しい思いをしている。生活

保護の対象を見直すべきである。 
 スーパーもちづきがなくなったことにより、海の近くにスーパーがなくて、不便と思っている高
齢者が多い。 

 災害があった時の生活が見えなくて不安です。必要物資を強制的に各組ごとに揃えることや、市
からの支援も必要だと思います。他は、焼津市立病院の医師不足をなんとかしてください。経験

のある人材を揃えてください。 
 就学前の子どもがいるのですが、市の認可保育園にずっと待機児童として申請はしているので
すが、２年待っても希望のところには入れません。結局、第２希望の幼稚園に入れるか、今、合

格発表待ちの状況です。子どもの預け先をもっと増やしてほしいです。できれば保育園の預かり

先を増やしてもらうと安心して母親が働ける社会になると思うので、どうかよろしくお願い致

します。 
 焼津駅やその周辺を充実させてほしいです。朝や夜などに駅を利用する人が多くいるので、広め
のカフェがあれば待ち合わせしている時や電車の待ち時間に利用しやすいと思います。駅北は

あまり店舗がないので、スーパーや薬局、ファミレス、居酒屋などが入っている施設が欲しい。

外国人も多いのであれば便利だと思います。 
 いつも市のために働いてくださり、ありがとうございます。アンケートの集計、大変だと思いま
すがよろしくお願いします。これからも健康寿命が延びるように活動していきましょう。 
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 市営のテニスコートや競技場の整備をしてほしいです。友人たちから、子どもを預ける保育園が
見つかりにくい、保育料が高くて大変という話をよく聞きます。改善は難しいと思いますが…。 

 周りの市町村に比べて認定こども園への移行（導入？）が遅れているように思う。これだけ子ど
もが減少している中で、待機児童が解消されないのは何故でしょうか。幼稚園の園児数が減少し

ているのならば、打つ手はすでにたくさんあると思いますが…。そういった取り組みの遅さも、

子育て世代の流出につながっていると感じます。 
 子どもたちが、ボール遊びをしたり、走れたりする大きな公園を造ってほしいです。お願いしま
す。 

 小学校の学区について考えてもらいたい。生徒数が学校によって違いすぎる。 
 西焼津駅南口から南へまっすぐ伸びる道路の危険性についてです。歩道がないですが、通勤・通
学の人で朝は歩行者が多いです。しかし、駅へ向かう自動車が速いスピードで通行しており、交

通事故の危険性が高いと感じます。歩行者を守るための対策をぜひご検討願いたいです。 
 これからも焼津に住みたい、とは思っているのですが、子どもがいるのでどうしても津波のこと
が心配で考えてしまいます。対策はどの程度できているのか気になります。避難タワーも海の近

くは特に、本当に安全なのか心配です。 
 子どもが 18 歳まで医療費が無料なのはすごく助かりますが、そのほかに、他の市とは違うメリ
ット的なことはあるのか、わかりやすくホームページなどに掲載してあれば土地探しの際など

に便利そうです。 
 静岡や浜松まで行かなくてもいいような大型店舗を造ってほしい。イオンモールのようなもの
を造ってもらいたい。区画整理をしているのだから、同じような店ばかり造らないで新しい店を

造ってほしい（ドラッグストアや電気屋ばかりいらない）。 
 ゴミ置き場にカラスが来て散らかしていくので、ゴミを荒らさないようにするための対策を考
え、対応していただけたらと思います。 

 子ども手当など、所得制限などをつけないでほしい。子育てしやすい市にしてほしい。小学校・
中学校に冷暖房をつけてほしい。 

 選挙の時、会場に人が多すぎると思う。頑張って納めている税金を大切に使ってください。 
 税金を市民のために使ってください。役人のために使っているようにしか見えません。このアン
ケートをしっかり活用してください。ただアンケートを取るだけなら、迷惑なのでやめてくださ

い。 
 子ども医療など充実していることは助かるが、未婚者にももう少し補助などあるとありがたい
（検診クーポンなど）。 

 幼稚園や保育園の情報が少ないと思います。これから入ろうとする方が必要とする情報をわか
りやすく調べることができたらと思います。 

 女性が育児と仕事を両立させて一日を回していくのに、車がないとやっていけないのが大変で
す。時給の最低賃金を上げてほしい。 

 側溝や小さな川に、フタやフェンスのようなものがない所が多くあると感じます。夜などは、街
灯も少なく危険だと思います。幹線道路などの白線がほとんど消えて、見えない所があり、運転

しにくいです。車線変更時に指示器を出さない車も多く、運転時のマナーの悪さが気になりま

す。  
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 保育料は３月末まで一緒なのに、手当は満３歳で下げられてしまうのはおかしい。保育料が高
い。頑張って働けば働くほど保育料が高くなる。18歳まで病院代が無料で子育てしやすい焼津！

と思っていたのに、すごくがっかりした。 
 子どもが遊ぶ場所が少なく、毎日家の中で友だちと過ごすことが多いと感じます。安全な遊び場
がもっと増えるといいと思います。 

 就労しているにも関わらず、保育園に入れない。なんとかしてほしい。子育てしながら働きたく
ても働けない。小学校も子どもは減っていくばかり。 

 学校の通学路なのに狭くて車がすれ違うことができない。また、両サイドに１ｍ以上の深さがあ
る溝があり、子どもが落ちる危険があるため、側溝にフタをしてほしい。このことを、役所に相

談したら、自治会を通してくださいとのことでした。自治会を通せば時間もかかるし、なかなか

意見も通らない。何かあってからでは遅いと思います（大井川地区）。 
 小学生の子どもが集団など学校の生活面で困惑しています。保育園時代は手厚いサポートを園
側より受け、他の専門機関との連携もとることができたが、学校に入った途端全く支援がなくな

り不安を覚えました。焼津市は障害の有無に関わらず共に育てていくという話を受けたことが

あります。学校の日々の支援体制や子ども自身が安心して過ごせる教育の場を設定してほしい

と強く願います。どうぞよろしくお願い致します。 
 合併して 10 年経つが、不便になったとしか感じない。特に役所に関わることが、大井川だけで
は完結せず、用件によって本庁舎だったり、アトレ庁舎だったりとバラバラで、手間で、使い勝

手が悪い。 
 市外から転居してくる人に対してのサービスはあるのに、ずっと焼津市に住んでいて税金も納
めている市民に対してのサービスが少ないことがおかしいと思う。 

 公共交通機関が充実していなくて、不便である。 
 子どもの医療費無料化は、少しのことでも病院に行ってしまい、財政を圧迫するため、500 円で
も良いので取るべきだと思う。 

 焼津市でイベントがあっても、情報が公になっていなくて、知らないことが多いのでもったいな
いと思う。せっかくイベントをやるなら、ＳＮＳなどでもっと告知したほうが良いのでは。先

日、他県に行った際、電車内の広告で焼津市のものを見ました。なぜそんな地域の電車広告にお

金を使っているのかが不明です。 
 大井川が焼津市と合併して様々なサービスが低下したと思う。しかし住民税が上がった。 
 駅周辺がさびれている（藤枝市は開発が進んでいるのに）。 
 母子手当を所得制限でもらえず、親と同居はしているものの、家に生活費を入れているのでその
家庭状況に応じて判断してほしいと思う。母子家庭だと塾にもあまり行かせられず学力の差が

つくのではと感じています。進学にもお金がかかるのでこの先心配になる。       
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【40 代男性】 

 海側の過疎化が気になります。津波の心配もあるかもしれませんが、どうにかならないでしょう
か。 

 子どもが遊べる施設（島田こども館みたいな）や大型ショッピングモールがあれば住みやすいで
す。 

 窓口業務の延長を週２回程度、土曜日の窓口業務を月に２回実施してほしい。 
 国道 150 号線の工事の促進・舗装の改善（静岡と比べて舗装が悪すぎる）。 
 駅北地区の利便性が悪い。食事は、店はあるが食料品店の質が悪い。 
 企業誘致に力を入れてほしい。 
 市民の意見に対して迅速に対応してほしい。昼の時間帯の受付人数を増やしてほしい（待ち時間
が長い）。 

 公園はこれ以上必要ないと思います。商店街は空き店舗が多いから、病院を誘致して人を集めれ
ばついでに買い物もしてくれるのではないですか？あと、山も海もあるからドラマや映画の撮

影をしてもらえればもっと観光客も来るかなと思います。焼津は特に観光する所もないから企

業の誘致も良いかなと思います。 
 私の自宅の近くにＴ字路があります。カーブミラーの設置をお願いします。 
 ふるさと納税で好調なようなので市の借金ゼロに取り組んでほしい。 
 何の問題もなく生活しているので、焼津市はいいまちだと思います。 
 駅の周り、特に駅北がさみしすぎる。食べる所がない。駐車するスペースがない。お店がない。
港をもっと利用してもらいたい。マラソンだけではなくて。 

 駅北の自転車置き場に屋根をつけてください。 
 中野市長これからも頑張ってください。 
 今も（特に）昔も、中学生まで子ども手当が出ていますが、義務教育で日々の家庭での学費が安
くむしろ優遇されていますが、一番お金がかかる高校生・大学生のいる家庭にも子ども手当がほ

しいです。高校への進学率も上がると思うし、大学への進学のことも考えると思います。小・中

学校の学費は安いので子ども手当は必要ないです。考えてください。 
 家の横の道を舗装してもらいたいが、市は取り入ってくれない。かなり不満を持っている。市の
ＨＰの「焼津市狭あい道路について」の内容はウソだらけ。市は何もやらないではないか。もっ

と市民のことを考えて（市民の安全・災害時・通学に使う子どもたちもいるのだから）。 
 焼津市全体が発展するようにしてほしい（一部のエリアに集中しすぎのような気がする）。 
 寝たきりの人を病院につれていく場合、介護タクシーがない。アンビアが撤退してしまい、行政
が手を打たなければ困る人が多くなる。早急に対策をしてほしい。 

 市民アンケートが有効に使われることを希望します。 
 大きなショッピングモールを誘致してほしい。カフェもない。水族館など、子どもが遊べる場所
を増やしてほしい。 

 避難タワーだけでは足が不自由な人は避難できない。車いすでも避難できる命山を造るべき。親
水広場にある公園は小山にしてその上を公園にするべきだと思います。  
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 ウォーキングをしていると、他の市に比べて街灯が少ない、もしくは暗いと感じます。 
 津波が来るとわかっているところに市役所を置く意味がわからない。怖くて手続等に行くのも
嫌だ。この調査の設問が多すぎる。 

 現在、賃貸アパートで生活しているため、地域での活動になじめないでいる。「アパートだから」
という感じで、防災訓練も参加しづらい。 

 買い物がとても不便です。大型商業施設の誘致などを考えてほしいです。 
 市立病院の内科（循環器・呼吸器）を充実させてほしい。循環器はなくなって 10 年くらい経つ
が、改善されていない。 

 市民病院への対応科医師の拡充を。 
 津波避難タワーを建ててもらいたい。道路の整備をしてもらいたい（アスファルトの整備など）。
交通事故の多い交差点に信号機を設置してもらいたい。 

 広報が届かない（新聞を取っていないので）。以前、ホームページから広報が届くようしてほし
いとメールしたが、何の音沙汰もない。やれやれです。 

 これからも焼津市のために頑張ってください。 
 牧之原市役所の対応、あいさつなどを含めて見習ってほしい。心あるサービス・対応をしてい
る。市の職員の対応・挨拶が良くないと思う。 

 このアンケートでの設問が多岐に渡り、発散しており、これで何の傾向を見られるのか不可解。 
 介護を必要とする高齢者の住居や、その周囲のスーパーなどの数が足りていないと感じます。 
 道路が広くなる等するのはよいが、右折がしにくい。一時停止の優先する道路の設定がこの道は
逆ではないのかと思うようなところが増えた。 

 本アンケートの、ウェブでの入力も可能にしてほしい。 
 焼津駅のトイレを綺麗に（新しく）してほしい。旅行から帰り、駅のトイレに入ってとてもがっ
かりしました。ペーパーはないし…。日本で一番貧しいトイレだと思いました。今の焼津らしい

と思いました。 
 静岡市から転入してきました。子育て世帯に対する施策・環境に満足感が得られません。特定の
地域に偏った施策が多いと感じます。焼津市の発展のためにも、特定の一部地域の人の声を聞く

のではなく未来志向でお願いします。 
 調整区域をなんとかしていただきたい。産業も、住宅も発展しない。 
 生活道路の水路に蓋がなく、車のタイヤが落ち、救出したことがあります。低学年の子どもたち
も多く、通学路であるため、とても危険です。市の職員さんが側溝のサイズを測っていたのを見

たことがありますが、工事が始まる気配もありません。あの計測は何だったのでしょうか？早急

な対応をお願いします。 
 インラインスケートを練習できる公園を作ってください。道路で走っている子どもがいて危険
です。走行を許可している場所がないため、道路を走るしかないようです。特化した公園があれ

ば話題になり、焼津に来る人も多くなるのではないでしょうか。子どもだけでなく、大人も楽し

める公園をお願いします。 
 今以上に活気あるまちづくり、若者が多く働くことのできる企業誘致、行政活動をわかりやすく
するための報告、クリーンで迅速な活動・報告を期待する。 

 焼津市にスターバックスコーヒーを造ってほしい。  
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 地方創生を進めていってほしい。若い力を地元へ根づかせるために、都心へ出ていった大学生等
を積極的に呼び戻してほしい。企業へではなく市役所へ就職させれば良いと思う。 

 体育委員や保健委員、そういうモノを年１回、地区で決めないといけないようになっています
が、やりたくない人がほとんど無理やり決めているのが現状で、やっている人の負担になってし

まうので、やりたい人が勝手にやってほしい。不要だと思う。なんとかなりませんか。 
 過疎化地域の対策をお願いします。 
 バス料金を安くしてほしい。 
 少しは大井川地区にも投資してください。 
 家の近くにカーブミラーをつけてほしい。特定の方向から来る車が全く見えないです。 
 市立病院・道路の整備。スマートインターチェンジの活用。 
 福祉の方にお願い。障害者の人もできれば結婚を希望している若い人が多くいます。何か良い機
会を作ってください。合コンとか？など。中野市長さんに伝えてください。気に留めてくださ

い。 
 学校のグラウンドの芝生化を進めてほしい。 
 ＬＥＤ化してください。様々な市街で…。  

【40 代女性】 

 焼津は街灯が少なく、夜歩いていると足元が見えづらく危険を感じます。もっと街灯を増やして
ほしいと思います。 

 文化施設が市の中心部にない。調べ物をしたくても、図書館に蔵書がないため、苦慮している。
県立図書館のホームページで予約し、藤枝市の図書館で引き取らねば、入手不可である（焼津市

は県と提携していないのか、焼津市立図書館では、引渡しできないらしい）。また、購入希望カ

ートに希望しても、回答が遅く、かつ他県や県内の他市町村から借り受けるため、時間がかかる

（借り入れされたものの中には、かなり劣化していたり、増補改訂版ではないなど、利用者の立

場に立っていない状態だったりする）。 
 子どもを安心して育てていけるまちづくり・老人が元気に暮らせるまちづくりにはなっている
とは思うけれど、もっとなれたら良いと思う。 

 働き口がもっとたくさんあるとありがたい。 
 40 歳以下の介護保険を利用できない障害者への援助に力を入れてください。大変です。 
 商店街は毎日暗く、人通りがない（駅前）。日曜日に閉店するくらいならせめてコンビニでも誘
致したらどうなのか。それとも、わざと新しいものは入れないようにしているのか。このアンケ

ートも、ほぼ災害に特化したマイルドなものとなっているが、核心をついたアンケートをなぜ送

ってこないのか。市役所のやる気のなさがこの調査からも明白である。 
 駅前を整備し、活気ある町づくりをしてほしいです。このままでは藤枝に人が流れてしまう。 
 道路（歩道・街路樹）にゴミ・小便・犬のフンをしないでもらいたい。痰も吐かないでもらいた
い。 

 海の近くに住んでいるので津波対策をしっかりしてほしい。 
 商店街を活性化してほしい（昭和通り・駅前通り）。商店を増やしてほしい。 
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 藤枝との道路のアクセスが良くない。さかなセンターを時々利用するが、店がどんどん閉店して
いる。同じ商品の店ばかり。この頃食べられる店が増えたが寿司ばかり。道の駅のようになった

方が良いと思う。冷凍なら通販の方が便利な今、「さかなセンターに行けばおいしい食事があ

る」→「おいしかったから買ってみよう」につなげられる。地元の人も行くような場所では、こ

のままでは閉店ばかり。平日は駅前商店街のようにガラガラになるより今のうちになんとかし

ないとつぶれそう。 
 東小学校の児童を増やしてほしい。 
 私は重度障害者ですが、重度障害者専用のグループホームを早急に建設してほしいです。 
 藤枝市のように、精神障害の自立支援金の半額負担みたいなことをしてほしい 
 市の職員の態度をもっと良くしてほしい。 
 子育て補助が充実して助かります。特に、３人目の保育料が０円になり、我が家では本当にあり
がたく思っております。将来が心配なので、多子世帯への負担を軽減してほしいです（３人目の

出産も高齢だったので）。 
 高齢化社会に優しいまちづくりを行ってほしい。一人暮らしのお年寄りが増える傾向にあるの
で、交通機関の充実（バス等）を希望する。車や自転車に乗れないお年寄りが買い物や病院・駅

に行きやすい環境整備を希望します。 
 地域の運動会は、希望者だけにしてほしい。 
 道が狭く、お年寄り・子どもが安心して通れません。田んぼの側溝（横の川）は埋めてほしい。
田んぼとお年寄り・子どもの安全、どちらが大事か考えてほしい。 

 生活しやすい市だと思っておりますが、ゴミの日を増やしてほしいです。他の町に住んでいた
頃、ビンや缶の日があり、新聞なども持っていってくれて、小さい子どもがいたその頃はたいへ

ん助かりました。せめてプラスチックゴミの日をもう一日追加してほしいです。 
 他の市と比べると道が狭い。凹凸が多い。車のタイヤのつけ根部の部品が段差で壊れた。バスの
本数も増やしてほしい。朝・夜もバスがあれば便利だと思う。焼津市は良いまちだと思わない。

年老いた両親のために焼津に住んでいます。いろいろと不便なので好んで住みたいと思わない。

電車・バスをなんとかしてほしい。自動車がないと不便すぎる。商店街もなく、バスの本数も少

なく、車で行っても駐車場もなく、行くことがなくなる。駅だけ立派にしても他は変わらず、市

外から来た人も残念な市にビックリすると思う。両親が焼津に住んでいなければ私も焼津市に

は住まない。不満だらけ。 
 幼児期に発達障害児のスクリーニング精度の向上、かつソーシャルスキルトレーニングを重点
的に行う。早期療育システムを求む。１歳６ヶ月・３歳児健診時にアスペルガー症候群やＡＤＨ

Ｄなどの情緒系のスクリーニングの精度を上げていただきたい。また、ソーシャルスキルトレー

ニングを行う幼稚園（療育センター）の設置。横浜市の早期療育システムを参考に。学校に就学

してからでは遅い。二次障害がすでに出ている。福祉の充実を。市の福祉の部署にソーシャルワ

ーカーを増やす。虐待等への対応には、教育・医療等関係機関との連携と協働が大切だが、そこ

の弱さを痛感する。法の縛りがあっても、連携力をあげることでできることはある。知識・Ｈｏ

ｗ Ｔｏ・資格を持った人を、福祉の現場に入れてほしい。サービスを受ける側は、システム精

度があったとしても、それを運営する行政の人間の資質・専門性・行動力・熱意で受けるサービ

スのサポートの質は左右される。  
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 税金（ふるさと納税）の使い道は、教育・福祉の充実へ。 
 昼間、子どもが病院にかかって、夜、さらに悪くなって市立病院に行っても時間外だの夜間料金

だのすごい金額が請求される。いくら、平日お金がかからなくても、おちおち、夜間に行けない

（藤枝の救急外来が終わってしまった時間）。 
 学校の学区の分け方がおかしい。このアンケート、これで２度目です。 
 ふるさと納税額の自慢はするのに、使い道などが全く伝わってこないので、市民が安心して暮ら

せるように使って、市民にわかりやすく伝えてほしい。 
 静岡市から引っ越してきて 15年になりますが焼津市からは出たくないと感じています。良いま

ちづくりへの尽力に感謝致します。 
 豊田地区に住んでいます。通学路が狭かったり、歩道が狭かったりと車の通行時とても危険に思

います。学校までの道を安全に通行できるように整備していただきたい。 
 選挙の期日前投票の会場を増やしてほしい。 
 ふるさと納税額が全国上位ですが、どのような使い方をしているか明確にしてほしい。 
 現在、自治会の役員をやっていますが、外国人（ブラジル人）が役員として名簿に載っています

が、一度として顔を出して、出席・参加したことがありません。何の意味がありますか？協力で

きないのでしたら役員に名を載せないでください。そして、本人たちも協力できないのでしたら

日本（焼津）に住むのはやめてください。と言いたい…心の声でした。真面目に生活している市

民が、バカを見ています。 
 藤枝のように、駅や駅周辺の店舗をきれいに整備して、集客を増やしてほしい。大きな公園や室

内で遊べる場所（水族館・スポーツ施設）などがあると良いと思う。 
 焼津市は観光・遊びができる場が少ない。地方の友人が来ても案内できる場所がない。駅周辺も

さみしい。ショッピングや映画など楽しめる場所がない。焼津で生まれ育った人の地域愛は深い

と思うが、他から移ってきた人が溶け込みにくい。昔ながらの人付き合いが強い市だと感じる。 
 焼津はもっと変わっていかなければどんどん藤枝などとの差がつきます。焼津で生まれ育った

自分でさえそう思う。どんどん魅力がなくなっていますよ。海周辺は、リゾート（食べ物・プー

ル等）や釣りなどで人を集め、駅を新しくビルにして集客できる駅にしてください。あんなに利

用客がいるのですよ。もったいない。津波は来ないのではなく来る可能性がゼロでないのならち

ゃんと対策してください。未来の子どもたちが安心して大好きな焼津でいつまでも暮らすこと

ができるまちづくりをしてください。 
 市長さん・市議の皆さんは、選挙の時になると出てくるけど普段何をしているのか全く不明で

す。藤枝に比べ、衰退していく一方の焼津、ここで暮らしていくのは不安になります。タイミン

グの悪い信号機、一本の道で何回も停止しなくてはならず、余計にドライバーはイライラする

し、次の信号が変わらないうちにとスピードを上げてしまうような気がします。大型店も小売店

も少なく、いつも藤枝まで買い物に出てしまいます。カルチャー系も少なく、藤枝まで子どもの

習い事に行っています。 
 子どもがいる世帯だけ優遇するのはやめてほしい（医療費の高校までの無償化はやりすぎ）。  
 駐輪場の営業時間の見直し・改善をお願いします。とても不便です。駅にある駐輪場は、電車の

運行している時間は出し入れできないのは不便です。 
 公園を増やしてほしいです。室内で遊べる施設がないので作ってほしい。  
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 私が住む所ではやたら道路ができており、もうどこがどこだか私達でさえもわからないぐらい
です。いったい何がしたいのだろう。そして大井川に住む友人からは焼津ばかり道を直して、大

井川はほったらかしで何のために合併したのかわからないと言っていました。 
 自衛隊の飛行機の訓練がうるさい。朝 7:30 すぎから、同じ所をくるくる回っていることが１日
の中で何回もある。海上など、遠方でやってほしい。 

 焼津市の人口減少を食い止めるためにも、若い人達が住み続けられるようにしてほしい。他県や
他市からの転入者に対して「よそ者」扱いをする気風があるように思います。 

 焼津は公民館の活動が充実していると思う。東益津公民館でいろいろ講座を受けられるから便
利だと思う。坂本から駅へ向かう岡部街道やさかなセンターの方へ向かう道が、自転車の通路が

なく車道だけなので危ないと思う。 
 市役所の職員の対応が冷たく、悪い。わからないことを聞いているのにわかりやすく説明できな
いので困る。結婚した時にするいろんな手続きなどのパンフレットを作ってほしい。若い夫婦や

子どもにやさしい焼津にしてほしい。 
 女性が活躍できる職場作り。給料等の差が多い割に仕事量は男性と同じ（または多い）という職
場が多いと思います。 

 他の市からも、「焼津のここに来たい」と思ってもらえるような施設がない。アクアスやいづも、
川根温泉や伊太和里の湯のような改良をすれば、もっと観光に来てもらえるのでは…。 

 公営住宅に外国人を多く入居させている（大井川町から焼津市になって）。マナーの悪さや、役
員の問題など、考えてくれているのか。世話をし切れないので、入れっぱなしではなく、しっか

りと管理してください。 
 今後自宅での看取りが増えると思います。訪問医の充実や、家族へのケアが求められると思うの
で、体制が整うと安心です。 

 他の市のように室内で遊ぶ施設が欲しい。乳児から中高生までが共に利用できる公園が欲しい
（アスレチック・バスケットボールやバレーボール等も外で出来ると良い）。 

 女性が活躍できる職場作り。給料等の差が多い割に仕事量は男性と同じ（または多い）という職
場が多いと思います。 

 他の市からも、「焼津のここに来たい」と思ってもらえるような施設がない。アクアスやいづも、
川根温泉や伊太和里の湯のような改良をすれば、もっと観光に来てもらえるのでは…。 

 大井川地区に子どもから大人まで利用できる公園・スポーツ施設などが欲しいです。 
 子どもがよく通院するので、医療費助成制度にはたいへん助かっています（自己負担金なし）。 
 大井川庁舎の閉鎖の噂を耳にしました。市役所の移転もない今、老人たちはどうしていけばいい
のでしょうか？もともと合併には反対でしたが、その後の対応に残念ばかりです。 

 旧150号線道路の市立病院へ向かう道が増えたことで、かえって道がわかりづらくなりました。
はじめて通る人が間違えそうになる等、不便になったと感じました。 

 資源ごみの収集場所を増やしてほしい。月１回の資源ゴミ当番の人数が多すぎる（浜松から来た
ため特に違いを感じる）。 

 道路は狭くても、舗装して綺麗にしてほしい。やはり津波が怖くて人は他の市へ集まると思うの
で、安全対策を強化していってほしい。子育てに強いまちづくり（医療費無料など）には感謝し

ています。  
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 医療費削減対策、高齢化社会対策。 
 私は３級の障害を持っております。仕事面での障害者の雇用の拡充などをもっとしていただき
たいと願っております。あと、焼津市も高齢者が多く、交通の面でも足のない方など不便さを感

じていらっしゃると思います。市バスなどの運行をもっと充実させて、高齢者の免許証の返納な

どをもっと増やして交通事故の少ないまちにしていくよう働きかけをしてください。道路の整

備も早くしてほしいです。あと、まち全体が夜になると暗くなる感じがします。明るくキレイで

住みやすいまちにしてください。 
 私は幼稚園・小学生・中学生の３児の母です。小学生・中学生の子どもは発達障害があると言わ
れ（軽度なためグレーゾーン）、支援級の方向も考えた時期もたくさんありました。その時に相

談できる学校以外の場所は、市役所・教育委員会がありましたが、双方が密ではないため、学校

とのやり取りもなかなか難しく、憤りを感じることもありました。市の相談口がもっと濃いもの

であれば、安心して子育てできる方がたくさんいらっしゃると思います。私の家は、自分達の中

での相談で動くことができる知識も数年かけて得ることができたので、他のこれからの相談す

る場所を探している方たちのために、そういった支援の強化を強く望みます。  
【50 代男性】 

 有効にご利用ください。 
 今の市長になってからだんだん焼津が良くなっている気がします。これからも頑張ってくださ
い。 

 高齢者・女性の交通マナーが悪い。ルールを忘れてしまっているようで、危険を感じる。交通安
全週間などの街頭活動を継続的に行って、焼津市の運転者の意識を変える必要があると思う。警

察署より事故多発区域を教えてもらい、数人で立っているだけでも効果があると思いますが…。 
 子育て家庭を徹底的にやる。教育を徹底的にやる。高齢化が進んでいる（子どもが少ない）。 
 アンケートの数が多すぎ。 
 狭い道がたくさんあります。避難のため、住み良い焼津市のために、最低でも４ｍの道を造って
ください。 

 行政の役割を縮小する。行政への依存を減らし、公務員を削減し、税負担を軽減してほしい。 
 同報無線がはっきり聞こえないので不安がある。響きすぎというか、音が散るような…。 
 情報公開や説明会などで、その場の雰囲気で軽い気持ちの発言をしないように心がけをお願い
します。そういう発言はすぐにバレることなので注意をお願いします。情報の拡散は思っている

よりはるかに速いので！  
 駅前の商店街については、駐車場を設ける（商店街利用の方のみ、１時間無料）。 
 津波タワーの設置、まだ少ないと思う。 
 私は東京都内へ毎日通勤しています。新幹線通勤費を補助する制度を検討していただきたいで
す。 

 このようなアンケートはインターネットを利用した方が回答は楽だと思います。 
 街灯をもっと増やしてほしい。歩車分離の交差点はなくしてほしい（待ち時間が長い）。歩道が
狭い。  
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 焼津青島街道沿いのバス停（周りに人口も増えたため）の設置、人口が増えるような政策、家を
建てると市から支援金が出るとか、転入の際、何年（何ヶ月以上）移住したらお金がもらえる等

…。子育て世代の移住に補助金・公園もある道の駅を作ったらどうでしょう？さかなセンター・

150 号線上などの旅行者が立ち寄ると思います（車での交通の便が良い所なので）。雇用にもつ

ながる。地域振興券は、またやってほしい。 
 焼津市は気候が温暖で海・山と風光明媚でとても暮らしやすい環境でありながら 3.11 の影響で
人口流出が問題となっているようです。早くそれらが払拭できるよう今後の行政を望みます。 

 子育てなどの政策は重要ですが、受益者負担は必ずした方が良いと思う。無料は行政依存に拍車
をかけるだけ。 

 市政について意見を求めるなら、もっと現場に近い人達からの話を聞くべきだと思う（例．漁等
について聞くなら、組合役員等ではなく、現場職員や漁業会社等の一般社員から話を聞くなど）。 

 今後の焼津市の方向性の明確化（人口減少対策も含む）と市民への情報共有。 
 いつもお世話になっております。こういったアンケートを施策に活かしていただくことはたい
へん意義のあることと考えます。アンケートの「電話、メール…を通じて市民の意見が行政に届

きやすいと思うか」という質問については、実状がわからないため、もしも、市民の意見を積極

的に募り、より市政を良くすると思われるものは、どんどん取り上げていただけるのであれば、

広報やホームページ等で定期的に意見を募っていることのＰＲを継続していただけると良いか

と思います。ご検討よろしくお願い致します。 
 私の職場は島田です。藤枝の人とも仕事をしています。その中でよく耳にすることが、2011 年
３月の東日本大震災以降、焼津から藤枝・島田に引越しをして来た人が多いということ。また、

吉田町からも引越しをして来た人がいるということ。確かに私も自宅（持ち家）から海まで１km

以内に住んでおり、住宅ローンさえなければ、もっと内陸に引越しをしたいと考えています。な

ぜなら、今のままでは津波の被害を受け、家も命も危ないと考えるからです。防波堤の工事はい

っこうに進んでおらず、被害想定をするばかり。市は、市民をどう考えているのか？藤枝駅周辺

はマンションラッシュ。島田は地盤が固いから住宅を建てる人も多いと聞きます。焼津は、投資

をしてもいつか来る地震と津波で先が見えない状態でさびれていくばかり。また、他市に比べ

て、住民税も高いと感じます。大手企業が焼津の土地に参入してこない限り、多くの税収も望め

ない。市も豊かにはならない。沿岸１km 圏内の人には、住宅の補助を出せないですか？（希望

者で移転を市内で考える人だけ）私は、海があり、山があり、富士山が綺麗に見える焼津は良い

所だと思います。ただ、震災・津波の不安さえなければ。少なくとも、海より１km 圏内に住ん

でいる老人は、津波が来たら逃げ切れず、苦しんで多くの命を落とすことにもなるでしょう。せ

めて、そういった人達だけでも、もっと内陸に移住させることはできないでしょうか？また、近

年では、自然災害による大雨により、河川の増水も気になります。私の住む家の裏に、泓の川が

あり、高松公園の近くの橋のところだけ異常に狭くなっていて、近くの農家の人が橋を渡るた

め、なくすことができないと。だったら、広い橋を作り、住民の不安を解消することも、市の仕

事ではないでしょうか。 
 この「アンケート」を依頼する際に、「アンケート」が今後、どのように我々に報告され、どの
ように利用されるのか明記すべきです。それがわからないと、個人的な内容もあり、答えるのに

考えてしまいますね（回答しましたが）。あと一歩市民目線で、質問を考えてください。 
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 市立病院の建設についての情報が少ない。 
 区画整理や災害に強いまちづくりはある程度感じるが、既存の施設・道路の改良をしてもらいた

い。昔は、川として使われていた（幅 1.5ｍくらい）ものが、今では、排水溝になってしまって

いるので、川にふたをして道路を広くしてほしい。 
 津波対策では焼津港はかなり進んでいるようですが小川港はもし津波が襲ってきたら防ぎよう

もないように感じます。港からの津波を防ぐ対策を早急にお願いしたい。 
 焼津駅前のロータリーの改善をしてほしい。無断（長時間）駐車の禁止。 
 道路の整備体制に疑問を感じる。バイパスにつながる 150 号線は、慢性的に渋滞がひどい。特に

大井川側からバイパスに左折する場所。例えば、交差点手前の 50ｍ程に左折可のレーンを設け

るとか…。道路デザインのプロが考えたとは思えない。あの渋滞は人災クラス。バイパス延長工

事が停滞しすぎ。駅前が寂れすぎ。まちづくり計画のセンスなさすぎ。一回、担当者には市内を

車で走っていただきたい。市立病院、警察署、イオン周辺の道は、少しは考えて作ったのかと疑

問しかない。税金を払いたくなくなる。 
 税金（全て）を安くしてください。老後に住宅ローン等が払えなくなる。 
 焼津市の人口流出が他の市に比べて多いと思いますが、それに対しての取り組みがあまり感じ

られないです。 
 障害を持つ人が学んだり、働いたりする環境を整備してほしい。将来にわたって、不安のない人

生が送れるようなサポート体制をお願いしたい。 
 市内の道路の設問について。通学路でさえ安全に歩行できない状況。安全に歩行できる道は全く

ありません。近くの公園に行くにも車で行かないと危険です。生活道路は安心して通行できるよ

うにしていただきたい。 
 安心して子どもを生み育てることができるまちであること、人口問題、災害に強いまちづくり、

障害のある人が満足できる生活を送ることは大きくて重要な課題だと思いますが、そう思う理

由を聞かずにどう市政に活かそうとするのでしょうか。アンケートの真意がわかりません。費用

の無駄遣いにならないように期待します。 
 人口ピラミッドを見て長期のビジョンで市政に取り組んでください。公務員は人員整理できな

いので人口が 10 万人なら 100 人、８万人なら 80 人と比率で採用してください。耐震の補強す

る前に、必要でないものは壊して土地の売却を検討してください。せっかく市役所を新築にする

ので高層化して集約されたらどうでしょうか？民間に任せられるものは民間にした方がよいと

思います。行政サービスは嬉しいのですが、無理をしてやるとコストがかかると思います。現状

の人員でやっていただきたいと思います。適材適所の配置をしていただき、人的才能を伸ばして

あげると嬉しいです。 
 自治体の編成に無理がある。人数に応じて見直すべき。町内会に分担させすぎな感がある。自営

業ではない人は、自治会業務はやりきれない（引退した高齢者にやってもらう方法を考えてほし

い、若手に任せすぎている人が多い）。 
 市立病院駐車場の立体化（有料もアリ）。増やせばよいものではない。 

 市役所は移転すべし。市の中心がベスト。 
 水産加工センターからの異臭が強く、洗濯物が外に干せない。 
 このアンケート結果はいつどこに開示されるのでしょうか？   
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 木屋川をきれいにしてほしい。瀬戸川はきれいだと思います。 
 区画整理を速く、広く、進めてほしい。 
 今後も防災に関する整備等を推進してください。 
 公共工事で、市の職員から利害関係者への説明がない。工事請負業者が説明に来ても意味がない

のでは。大井川地区の声が本当に届いているのかが心配。 
 大井川地区も、焼津市です。 
 家の前の道路を早く直してほしい。 
 生活保護を受けているのですが、物価が高くて生活が苦しい。 
 焼津市立病院の充実。診療科が少ない。  

【50 代女性】 

 南口の市の駐輪場をもう少し安くしてほしい。自主運行バスは短い区間の移動の場合、民間路線

バスより金額が高くなるので、そこをなんとかしてほしい。 
 新築物件が増える割には、周りの道路が整備されていない。 
 昔のスーパーもちづきの跡地をなんとかしてほしいと思っている方々がたくさんいらっしゃい

ます。お年寄りのお買い物を楽にしてあげたいと願います。 
 道路状態が悪いので、凹凸をなくしてください。水道・ガス管工事・下水道工事の後が悪いです。 
 成人記念品の受け取りに行っても、市職員は「おめでとう」の一言も言えない（１回だけならと

もかく…）。 
 訪問セールス（光ネット関連など）や宗教勧誘が多く、禁止してほしいです。電話もそうですが

毎日しつこく来る業者もあり、強く断ってもまた来たりします。住みやすくても、不要なセール

スもしやすい環境なのだと思います。訪問営業セールスの規制をしてくださればクーリングオ

フも減ると思います。最近のセールスはとても強引です。私のように断れる人ばかりではないと

思うので出来れば禁止にすればより安全な町になると思います。 
 焼津市は市民税・県民税が高すぎると思いました。私は、市外に働いていて、同じパートの人が

います。ほとんど収入面は同じ金額なのに焼津市の市県民税が高くて驚きました（焼津市と静岡

市を比べて）。市県民税、安くなりませんか？（って言っても無理なことはわかっていますよ。） 
 焼津駅周辺のにぎわいがなさすぎです。駅も古くて、藤枝・島田等と比べものになりません。あ

と、本町周辺ですが近くにスーパーもコンビニもなくとても不便です。これでは、他の市に移住

してしまうのも仕方ないと思います。私もずっとこの地で暮らしたいと思っておりません。なん

とかにぎわいを取り戻してください。 
 社会保険に加入している間は、市役所などの公共施設の利用がありませんでした。国民健康保険

になり、市役所の職員の対応がすごく気になります。 
 焼津さかなセンターに時々行きますが、だんだん店がなくなっていき、すごく閑散としていま

す。せっかくインターの近くで便利な場所なのに残念です。 

 魅力のあるまちにするにはどうすればよいか、市民から意見を聞く。そしてそれを反映すること

が必要と思う。ホームライナーも通過する町に、東部・西部に通勤する人は住みたいと思わな

い。魚で売っていくなら、もっとそこをわかりやすくする必要がある。やる気が感じられない。 
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 他市から、転入してくる方が少しでも多くなるような、魅力のある街づくりを希望します。ま
た、子育て世代に優しい環境を。せっかく隣町から引っ越してきても、小学校に入るまでの貴重

な１年間、希望の幼稚園に入れないなどという驚くべき現実があることを知りました。今から

は、自分の孫たちの世代を心配することも出てきますが、安心して生活のできる町“焼津”でい

てほしいと思います。 
 私は他市から嫁いできたので、焼津市の市民の満足度がどのくらいアップしているのかわかり
ませんが、子ども医療費受給者証についてはたいへん感謝しております。海沿いの人口減少や、

シャッター商店街など、抱える問題は大きいかもしれませんが、市の職員の皆様のご指導で市民

も参画して「住みたい市」にしていければいいですね。まずは自分からですけど…。いつも焼津

市のために頑張っていただいてありがとうございます。 
 高校生までの医療無償化は、本当に必要か。もっと老人に補償を。 
 下水道対策をしっかりしてもらいたい。垂れ流しは、他の市ではあまり見かけない（ドブ清掃な
ど行っている市は焼津くらいのもの）。不衛生でもある。全く改善しない。 

 ２年続けてのアンケートです。他の人に聞いて、無駄にならないようご活用ください。 
 待機児童問題。街中に活気を感じない。 
 市役所はもっと内陸へ。 
 西焼津駅周辺に商業施設や店舗を設けてほしい。 
 焼津駅周辺の活性化より、西焼津駅周辺の道路整備を進めていただきたい。西焼津駅南口・自転
車利用者の通行が困難。危険。ホームページからの情報が得られず、使えない。イメージとして、

海関係に頼りすぎで、藤枝のような新しい発想に欠けている。 
 保育環境の整備をしてください。老朽化した保育園などを建て直して、安心して育てられる園
（建物）にするように市でも補助してあげてください。焼津市の保育園は公私ともに協力し合っ

ていい環境にあると思います。そこを市でももっと市民にアピールすべきだと思います。現場

（保育士）のみが知っているのはもったいないので広報などでもこんなにいい環境なのだとい

うことをアピールすれば市民も喜んで預けられるのではないでしょうか。他市の園に勤めて改

めて焼津の園の良さを感じていますので（保育士としての訴えです）。 
 引っ越してきて２年なのでまだコミュニティなどはわからない。子どもも一緒に住んでおらず、
広報くらいしか見ていないので。でも大雨の時、川が決壊しそうなのは怖かったが、３階なので

外に行くよりは自宅にいる方が安心のような気がした。浸水するとき、車はどこに置いたらいい

のか悩んだ。 
 焼津は今、元気がないけれどとても良い町です。アクアスやいづの後ろ側の海岸で釣りをしてい
る 70代の方と話しますが、大病をしても潮風にあたり、おいしい魚を食べ、無心に釣りをした

り、仲間としゃべったりしているうちに生き返ったとおっしゃっていました。スポーツクラブへ

行かなくても、石津浜を歩くだけで健康になれるのにと思います。静かで何もない石津浜から見

える富士山が大好きです。 
 焼津駅の老朽化と駅前のさびれた感じが、いつも気になります。再開発が必要だと思います。 
 公園は小さな子どもも遊ぶ場所であるのに犬の散歩をさせている人がフン・尿の後始末を徹底
していない。ボール遊びは可なのか不可なのかはっきりせず、危ないし、周りの家のフェンスを

壊している子もいる。  
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 海岸付近の防災対策が不十分なので人口の流出が続いている。安全な町でなければ、人口は減る

と思う。 
 市内バスの運行を見直してほしい。老人がバスを利用して、駅や病院に行きやすくするために経

路・本数を増やしてほしい。焼津駅周辺が活気もなく、さみしい駅である（藤枝駅と比較して）。

市外の観光客で足湯をしている人がいるが、タオルの自販機を置いたり土産を置いたりするな

ど焼津のＰＲがあっても良いと思う。 
 以前、区画整理課で担当者が長電話をしていて、すごく待たされた。結局他の人が見かねて対応

してくれたが、本人から連絡すると言われたのに連絡なしだった。若い職員だったが、ちゃんと

してください。 
 石津浜の海岸から富士山を見ると、とても美しく、焼津のおすすめスポットだと思います。しか

し、浜が汚い。ビーチクリーンを盛り上げて、もっとキレイな町を目指してほしい。 
 子どもたちは、バーチャルなものでしか感動がなくなってしまったと思います。小さい頃はいろ

んな実体験をさせたつもりでしたが、スマホを持ったらそれに勝るものはなくなってしまった

ようです。 
 高齢者の方の福祉の充実。免許を返還した方へのタクシー券などの配布やコミュニティの充実。

お金がなくても利用できる習い事などを作ってほしい。働きたいお年寄りは地域参加できる場

所を多く作っていってほしいです。他の市町村よりもすごく遅れている点だと感じています。 
 選挙（投票）しやすい環境づくりをお願いします。 
 静岡市・島田市もゴミ袋は指定の物です。焼津市も市指定にして、リサイクルできる物があれ

ば、ゴミも減ると思う。 
 障害者・高齢者も市のいろいろなことで活躍できるのではといつも思っています。 
 放課後児童クラブの場所が小学校から遠い。小学校に隣接して設置してほしい。 
 焼津市は、介護の相談、子どもの予防接種の補助などの取り組みなどは早くてとても良いと思い

ます。が、インフラ、特に道路については歩行者・自転車、車の分離が少なく（幹線道路ではな

く、生活道路、通勤、通学用の道路）とても不便です。 
 焼津市は大好きですが、町内会には他の市では考えられないくらいの時代錯誤に驚く。そのよう

な所が、焼津市の文化や教育の大幅な遅れにつながっていると思う。静岡市や藤枝市に比べると

焼津市は足元にも及ばない。このような理由で他の市に流れていくと思う（津波の問題だけでは

ない）。 
 焼津駅北口の自転車置き場の営業時間の延長。屋根の設置をお願いしたいです。 
 母が体調を崩し、別世帯ですが介護が始まりました。受診するにも焼津市には介護タクシーの業

者がないとか、往診を受けるにも他市の巡回型のサービスを利用するしかないことを知りまし

た。結局、静岡市の開業医から往診を受けています。子育て支援には力を入れているとは知って

いましたが、老人や病人には厳しいなと感じました。 
 最近、道路標示が薄い、または消えてしまっている所が多いと思います。特に雨の日など危険に

思います。 

 大島から西焼津駅に向かう広い道路の途中、大富交番前の道と交差する所が極端に狭くなって

いて非常に危険です。自転車で通学する学生が通る際、車と接触する可能性があります。道幅を

広げられるような対策をしていただきたいです。  
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 駅前のにぎわいがない。市民が週末に集まる場所がない（ジャスコ周辺のみ混んでいる）。何も

かも離れていて車でないと行きにくい。ＪＲとバスの連携がなく、バスの本数も少ない。待つと

ころもない（時間をつぶせる所）。それならば例えば、駅の前にショッピングを集めて、バスの

本数がなくても安心して時間のムダなく、過ごしていられる場所が欲しい。 
 子ども医療費無料について。高校生まで無料にする必要性があるのか。働いている人もいる年齢

で、不平等だと思う。また 18歳からは選挙権があるのに、一方で大人扱い、一方で子ども扱い

はどうかと思う。子ども医療費の無料自体、反対。虫刺されだけでも、医院を受診し、薬代もタ

ダ。医療費の無駄遣い。税金の無駄遣い。高齢者の医療費や生活に対し、もっと見直すべき。 
 市庁舎の建設にあたって、今の場所に建てるのはあまりにも危険すぎる。津波想定地区に建てる

というのは、過去の震災の被害の教訓が生かされていない。市長は地元（市庁舎近隣）の方のこ

としか考えていない。市長選で反対票が数多くあったことを考えるべき。 
 市がエコに取り組んでいるのはよくわかるが、文化センター等の会合やコンサートにエアコン

を入れていないのはどうかと思う。 
 職場のゴミ収集場所が遠く、結構重いので、収集場所を増やしてほしいです。 
 広報やいづを地域で回覧してください。新聞をとっていないので、広報やいづをいつも見ること

ができません。新聞で配達するのはやめてください。 
 未だに水路もあり、街灯もないところの田舎道が多く、非常に危険。 
 活気がない。いろいろなイベントを企画しても盛り上がりがなく、地味に終わっている。広がら

ない。明るさがない。県内外から集客できる目玉となるような企画が欲しい。文化センターのイ

ベントも営業が下手なのか、行ってみたい！と思わせる公演が少ない。以前はいろんなジャンル

のアーティストも来てくれておもしろい公演があった。お客様が入って施設も維持できると思

う。 
 インフルエンザの予防接種について。私が子どもだった頃、よく学校で集団予防接種をしていま

した。学校で希望者を募って、集団でできれば子ども世代にはとてもありがたいことだと思う。 
 高齢化社会に向けて、介護認定までいかない高齢者に対して、引きこもりにならないようにする

対策は、焼津市ではどのようにしているのか？私の実家の母（焼津市在住ではない）は、一度認

定を受け、デイサービスを利用していたが、ありがたいことに身体も良くなり、認定が難しくな

ってしまい、利用できなくなりました。母にとっては友達もでき、施設に行くことが生きがいに

なっていたので自費で利用しようとしても無理なことと一方的に対処しなければならない状態

です。高齢者にとって、新しい所に慣れ親しむには、若い世代と違って対応が難しい。また、自

分で施設まで足を運ぶにしても、一人暮らしや家族がいても、みんな仕事でいない。バス・タク

シーを利用しても時間とお金がかかる。高齢者は自分から出て行くことがなかなかできない。ひ

とつの例ですがこういった状況の対応策はありますか。 
 アンケートはこれで２回目なので他の人を選んでください。 
 大井川地区の道路の整備が遅れている。街灯が少なすぎて夜は危ない。焼津地区の開発だけしす

ぎでは？もっと大井川地区もしっかりやってほしい。 

 私はつつじ平に住んでいます。大井川地区の最寄り駅は藤枝駅なので焼津市の自主運行バスを

藤枝駅まで運行していただきたい。そうすれば私も利用するし、利用する人もだいぶ増えてバス

の乗車率もだいぶアップすると思います。  
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 一般企業とのズレはまだまだあるようで職員にも明るさがない。どの施設に行っても、入ってい

ってもみんな下を向いている。「いらっしゃいませ」とは言わないけれど「こんにちは」とか明

るく声をかけたらどうですか？公務員という腰掛けに深く座りすぎず、これからも市民に喜ば

れるおもしろい、楽しい企画を真剣に考えていただきたい。役所が明るかったら、市全体が明る

くなっていくと思います。 
 障害のある人、お年寄りの人、小さな子どもたち…弱い立場にある人たちも、心理的にも安心し

て暮らせる市になっていってほしいです。組や学校の役員の負担が重すぎるので、軽くなるよう

な対策はないか、声をよく聞いてほしいです。 
 市立病院の診療科の充実。市役所の移転。  

【60 代男性】 

 防災訓練が毎回同じ内容なので、実施回数が多すぎる。 
 参加者を集めるのが大変な、町内会の運動会は廃止してください。 
 河川の掃除も年３回から、２回程度に。 
 駅を降りて、魅力あるまちとは思えない（買い物・ショッピングができないどころか、廃墟がそ

のままになっている）。焼津の『セントラルパーク』がない（子育て・ジョギング・サイクリン

グ）。車社会中心のまちづくりになっている（市立病院も車で行かなければならない）。 
 このアンケートが費用対効果に値するようにできるのか。 
 市民の寄付によってしか成立しない行政はおかしいと思う。また、道路などの埋め立てなどの

時、すでに市で長期計画等策定していないのではと思ってしまう。また、海岸近くの人達の都市

計画では、他に移転される方への補助なども考えて。でも古い街並の風情をなくすのもおしい。 
 障害のある人が働く所が少ない。 
 市立図書館内にランチルーム（部屋のみ）を設けてほしい。沼津市立図書館にはランチルームが

あります。一日、学習する人たちのために必要です。 
 越後島地区に自主運行バスのバス停がほしい（駅やスーパーマーケット・病院などに行くのにと

ても不便です）。 
 焼津駅前が藤枝駅前に比べてとても寂しい。再開発してほしい。 
 敬老の日に頂けるものが少なすぎる。商品券の金額が 1,000 円とは、少なすぎると思う。 
 人口減少対策の強化を望む。 
 市庁舎・いくつかあるシャッター通り商店街・ＪＲ焼津駅。古い人達の考え方で行政を行ってき

たため、時代遅れのものが残ってきてしまった。新しい意見を持った人達に耳を傾け、思い切っ

て新しいことをやらないと…焼津市の 10 年・20年先の未来を考えて行政をしてほしいです。 
 港に観光施設を作ってほしい。たとえば、市場・水族館・食堂など。 
 国民健康保険料と固定資産との関係。 
 津波対策の一層の強化をお願いします。 

 もっと隣の藤枝市と連携して、施策を行ってほしい。元気がない。当市政は負けている。ふるさ

と納税で集まったお金は、何にどのように使っていくのか、市民にわかりやすく説明すべきだと

思う。集めるだけでは意味がない。  
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 西焼津駅周辺は駐車場だらけで、せっかくの立地が全く生かされていない。駐車場から、マンシ

ョン・商店・事業所等への転換はできないものか。 
 町内会の役員をやっておりますが、回覧物が多いので、必要最小限にして市の経費・活動時間の

効率化にもう少し力を入れて税金の無駄使いを減らしてください。 
 焼津市は好きなまちである。そのためには、住みやすいまちづくりを希望する。60 歳を過ぎた

ため、より一層考える。 
 本来市役所ですべきことを自治会や住民に強制している。ゴミ・粗大ごみの処理、土手の草刈り

など。 
 健全な青少年の育成と明るい街作りに市長自ら、競艇場外券売り場を認可することはいかがか

と感じています。焼津市の目標を何に向けて前に進むのか考えさせられています。 
 私は、山梨県大月・東京・名古屋・山口県徳山・広島・東京・名古屋・焼津と順次生活していま

す。焼津市が、いちばん防災対策が行われています。なお、いっそうの努力のほどお願い致しま

す。 
 以前住んでいた栄町と比べ、区画整理されていないため、年３回、川掃除の要請があり、負担に

感じています。避難訓練は近くに高い建物がなく、20 分以上歩いて、イオンや市立病院に行っ

ています。意味のない訓練だと思います。 
 蚊について。温暖化で蚊が昔に比べ多く発生していますが、昔やっていた駆除剤の散布を再開し

てほしいです。 
 津波避難タワーを増やし、高さを十分なものにしてほしい。 
 焼津をアピールする施設はもっと魅力のあるもの（若い人の発想）にすべき。市外・県外に利用

してもらえる内容にする。アクアスやいづはいらない。市外から来たお客に、ここはゴーストタ

ウンだなと言われた。ここで暮らせば感覚は麻痺するが外から焼津に来ればそう思われてもお

かしくない。危機感を持って対策してほしい。それができなければ、藤枝に移ろうと思う。周り

はそんな人ばかりです、真面目に。 
 下水道の完備の促進をお願いします。 
 安心安全を第一に考える焼津市が、市役所の新庁舎を津波浸水の危険大の被災地域に建設する

ことは、基本計画に反していると思います。 
 若い人達が移住し、住みやすいまちづくりが必要と思う。特に津波対策をしっかりして、安心に

住めるイメージ作りが必要と思う。 
 未使用の市有地の活用について。一例として、産業会館の利用予定が当面なければ、市民体育館

の駐車場として利用できないか。借地駐車場の代替として、有効利用し、経費削減に努めていた

だきたい。 
 場外舟券売場は税収が増えるとしても住民・市民からとりあげたものであり、本来そのような、

市民からお金を取り上げて市財政を増やすという考え方で政策を行うことはきわめて不適切で

ある。ギャンブルは富を生み出すものではなく、富をＡからＢへ移すものだから、市が儲かれば

必ず国民がその分損をしているからである。 

 「意識改革」が叫ばれて久しいが、燃えるゴミの中に段ボール（再利用できる）を入れたり、パ

チンコ店の近くのゴミ収集場所に空き缶の入ったビニール袋が捨てられていたり、その人の考

えをどうしたら変えることができるのでしょう。  
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 今回のような市民アンケート・意識調査等を何年も実施しているようですが、藤枝市と比べ焼津

市はたいへん何かにつけ遅れ、市内全体が暗く、活気があり住み良い市とは思わない。それに伴

い、市民も藤枝市に移転などの話をよく聞きます。また、医療関係も総合病院にて医師不足によ

り他の病院に回されているケースを聞きます。また焼津市全体を見ても焼津市に住んでみよう

とは思わないでしょう。焼津駅前商店街も、駅前を整備しまちづくりを、と 20～30 年前から話

が出ていますが何の進展もないままです。その点が、藤枝市とは違うと思う。 
 焼津は狭い道が多い。信号で最初の１台が右折しようとすると後の車はずっと動けない。この

時、反対側の車がパッシングをして、最初に行かせればスムーズに動くのに。こういう考えを広

めてほしい。 
 介護・福祉の充実（要介護者の安価な受け入れ施設の確保）。 
 もうじき東海地震が来る。熊本地震でも、家や塀が倒れ、道路をふさいでいた。これでは支援物

資を積んだトラックは通れない。もちろん家や塀も勝手に動かすことはできないので、あらかじ

め、その地権者に承諾を得て、そしてブルドーザーを持っている人に脇へ移動してもらえれば、

トラックはスムーズに通れる。そこで、メインロードに面する家（地権者）に移動承諾書を取り

つける活動をしてもらいたい。 
 防災面においては定期的に防災講座などの会で開いていただいて、年間スケジュール表にて受

講ができたらと思います。既に実施されているところもあるかとも思いますが常に新しい情報・

新しい対策など変化する所が出てくるものと思います。常にアンテナを高くしていたいと思い

ます。 
 平成 20 年に大富公民館を移転新築する際、用地購入の申し出を受け土地を売却することで合意

しました。建築工事着工直前になって国の補助金が出ないので駐輪場用地については購入でき

ないとの申し出があり、約束違反だと抗議しましたが売却を拒否する訳にもいかず、５年を目途

に購入するよう努めるとのことで承諾しました。10 年経過するも何も動きなし。こんな無責任

な仕事で市民の信頼が得られますか。この意見も握りつぶすようでしたら、焼津市には見切りを

つける。 
 市の道路に無駄な植林、緑の植物を植えるのは後々、整備・美化のためのお金がかかりすぎる

し、視野の邪魔になるのでやめた方が良い。全くない方がすっきりしていると思う。焼津の魅力

の水産物を食べられる施設が港付近に充実していない。沼津のように港のそばにもあっていい

のでは…。他県からのお客さんが来ないのはもったいない。スマートインターもあるので利用で

きるはず。 
 焼津市役所は現在地から移転すべきである。地震による災害が発生した時に機能を発揮できる

能力が不足する（特に行動力。海が近く孤立する）。 
 都市施策の集中・分散に対する情報発信がうまくできていない。年度計画で、集中型で行ってい

ったら、やっているけれど見えない。まちづくりにおける、行きたくなる、見たくなる、さわり

たくなる、他人に言いたくなる魅力度づくりがうまくできていない。 
 各種税金が多く、年金だけでの生活は大変である。 

 市内路線バスの便数や時間帯が不便になっており、高齢者や車を持たない住民にはますます住

みづらくなっている。 
 焼津駅前は 14万人都市としては、もっと整備が必要だと思う。焼津市民として恥ずかしい。 
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 焼津市の人口減少（特に沿岸部）が気掛かりです。若い人が市外に移り住んで残っているのはお

年寄り、となると地域活動も疎かになります。 
 津波に対する考えが甘いと思う。避難する場所がない。 
 焼津市民が藤枝市の公民館を使用する際も、藤枝市民が焼津市の公民館を使用する際も、使用料

が同じになる時代が来ることを願っています。 
 焼津市・大井川の道路状況が公平でない（道路の整備等）。 
 旧大井川地区の住民です。大井川地区を好きになる行政を望みます。 
 子育て家庭等に厚い支援が必要。市役所等は中心部に設ける。 
 市役所を市の中心に持ってこなければ、防災についてのアンケートは必要ない。 
 地震による津波に対する安全都市を宣言できる対応。 
 市民が憩う、大型で自然を活かした大勢が集まる安全な公園の整備。親水公園の５～10倍規模。

いろんな自然に親しむ趣向を有するもの。 
 核についての知名度が薄い。浜岡原発と焼津市のかかわり、被害想定などの情報が見えない。不

安がある。 
 あまりにも市民の声を行政が聞いていない。市役所を元の所にまた造るとか考えられない。藤枝

と合併しなかったのが間違いだった。  
【60 代女性】 

 私は、焼津に生まれ、育ちました。ここまで生きてきますと（60 代）、隣の藤枝市の目ざまし

い開発・発展を見ますと、昔、活気のあった個人商店街の寂しさなど、時代の流れを感じます。

なんとか、焼津市がいつまでも元気であってほしいと思っています。 

 家が海の近くのため、津波対策をお願い致します。 

 毎年このアンケートをいただくように思いますが、日々問 61 までの内容のことを考えて生活し

ているわけではありませんが、多い設問数ではないでしょうか。行政の方々はいかがでしょう

か。私事ではありますが、この１ヶ月、母の入院や葬儀とかで、忙しい日々でしたので、今回は

協力しがたかったです。 
 道路にヒビが入っていたり、割れていたりする所がとても多く、また、川にレジ袋やゴミが散ら

ばっており川の両側に背丈の高い枯れ葉が一面に広がっています。一度燃やして、きれいにした

らどうかと思います。 
 人口減少の中で、市のイメージ作りの工事などを、もう少し１ヶ所に集中的に行うことは不可能

なのか…。あまりにも多方面すぎて成果が出ていないように感じる。他県の港町等参考にできる

ものもあるのでは…と、旅行等で良く感じますが…。 
 さかなセンターの改修時に避難タワーを造ってほしい。 
 マイクロバスで良いから、バス路線を多くしてください。車の運転も 70 歳を過ぎると危険なの

で、よろしくお願い致します。駅前の商店がにぎやかになってほしいです。 
 確かに、私は返送が遅れていましたが、なぜ無記名なのに私が返信していないのがわかるのか。

だから、このアンケートの内容も、私が記入したことがわかる仕組みになっているのでしょう

か。  
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 障がい者ではないが、歩行が下手で、家の中でもつまずく人もいる。防災訓練も顔出しはする
が、訓練とはいえない。災害時の不安は大きいです。 

 焼津市図書館で書籍・ＣＤの貸し出しを利用させていただいております。ＤＶＤの貸し出しもお
願いしたいです。 

 私の住んでいる所は、すぐ隣が藤枝市…という所です。病院も藤枝市にある方へ行くのが早く歩
いていけます。市役所も遠くて不便、できることなら早く、焼津市と藤枝市が一緒になってくれ

た方が良いと思っています。 
 西焼津駅は駐車場がありません。外出用の切符購入時はハラハラしながら買いに行きます。タク
シー場の広場がありますが、タクシーの人にダメと言われたがほとんどタクシーは停まってい

ません。 
 高齢者向きの娯楽施設がない（無料の）。市営の墓地がない。町費が高い。 
 今のままでは焼津は死んでしまいます。中野市長頑張ってください！  
 災害の避難場所が保健センターや看護学校になっているが、夜など、津波が来てもカギが開いて
おらず、中に入れない。門が閉ざされている。どうやって入るのか、広報や、回覧板などで知ら

せてください。津波が来るのが、一番怖いです。 
 市役所も、アトレ庁舎もたくさん利用するわけではありませんが、応対がいいといつも思いま
す。 

 小さなコミュニティの場が四方につながっていけばいいなと思います。大衆の人達の一年の暮
らしが生き生きする。地域のお祭りやイベント、盆踊り等は大きな役割になっていると思いま

す。何かに参加することによって、楽しみも増えたり、つながりになったりして、良いこと・良

い案が自然に口から出てくるかなって思います。水産都市・焼津を土台にして、新しい焼津を応

援します。 
 小川地区の区画整理、道路を早く全面通れるようにしてほしい。主な道路に出るまで、遠回りを
しなくてはならない。災害の時、困ります。 

 両親の墓地の近くの川がドブ川状態で臭いもひどい（中里南地区）。蚊の発生もある。市の方で
なんとかならないですか。 

 自転車で走りにくい道路があります。 
 市民が憩う大きな公園・入りやすい公園がない。子ども達は遊んでいるが、老人はあまりいな
い。老若男女、誰でも行ける公園がほしい。 

 意見を書けないのはそれだけ市政に関心がないことの表れだと思う。市の活性化に向けて若い
人達が意見を言いやすい市になったら良いと思います。 

 医療機関の充実について。誰もが、特に高齢者・子どもが安心して暮らしていくために医師の確
保や診療科目を増やしてほしい。隣接の市町村へ運ばれるケースをなくしたい。（現状では）救

急搬送は静岡市と連携できませんか？ 
 人が集まる施設を。自然豊かな焼津市です。魚も美味しいです。富士山の眺めも最高です。小川
新港あたりに温泉施設でもできたらみんな来てくれるだろうなと思います。 

 組長をやってみて、とても大変でした。けれども、会長さん達、多くの方々のご協力が多大にあ
ってのこととわかりました。ご近所に、だんだん老人の家庭が増え、今までのように、組でやれ

る仕事ができなくなってくるのでは？と心配です。  
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 市内の公園の件ですが、田尻北の松原公園で雨が降るとブランコの北側に水たまりができる。水
はけを良くしたらと思います。 

 南部は区画整理されて近くに大きな公園もでき、商店もでき、生活するにはとても便利になりま
した。 

 公園に駐車場がありません。若いママたちは周りの道路に駐車して遊んでいます。家の前なので
私の家のお客さんと間違われてしまいます。 

 アンケート結果を公表してほしい。 
 私の住んでいる大島はお店が１軒もなくなり買い物にすごく不便です。年寄りにはたいへん不
便です。コンビニもなくなって、ポストもありません。バス停も遠すぎます。なんとかしてもら

いたいです。 
 障害のある人は今までもいました。また、仕事・私生活含め、人を大切にすることは大切と考え
ます。現在外国の児童も担当していて、小学校・中学校・ボランティアについて考えることも多

いです。人はフェアに、共に生きる・共に学ぶ・一人ひとりが大切、一人ひとりに個性がある。

今やれることで焼津の良さを伝えていきたい。焼津市の発展を強く願っています。焼津はすばら

しいまち・市です。 
 町づくりへのアイデアなど、一緒に共有したいですが、いつも平日など、平日でも夜にやってい
ただけると助かります。土曜日の午後や夜・日曜日の昼間など。または夏・冬・春。年に１回だ

けでもどの仕事に就いている人も行けるようになれば、色々な人の視線で焼津のことが見える

と思います。企画については年齢ではなくそれぞれの思い・アイデアをみんな持っているので出

し合う機会があると良いと思います。 
 防災というと学校の担当者の男性が行きますが、やはり市を思う人が、男女とか問わずに行き、
考えることも必要だと思います。防災については、学校を問わず、職場を問わず、平日（金曜日）

の夕方・夜、また他の日にやっていただけると助かります。防災は男性もよいと思います。しか

し、女性でも、また年齢も上の方でも 50代 60 代、時には 70 代でも気持ちの問題だと思います。

3.11 では、担任として子ども達一人ひとりを親の元へ引き渡し、また、地域の方々へ夕ご飯な

どを出し、協力したことを中学校にて思い出します。 
 子育て等に関しては充実している市だと思う。しかし、市役所を今の場所に建て直す件や大富小
西側のラウンドアバウト等、常識を逸脱した考えだと思う。市役所については、建物は耐震・津

波対策はできていても、そこに行くまでに多くの人が何らかの犠牲になると思う。単純視しない

でほしい。ラウンドアバウトについては、歩行者（今回は子ども）の多い交差点にラウンドアバ

ウトを導入することは危険だ。その証拠に海外・国内共に見通しの悪い小学校横の狭いところに

導入しているところは未だないと思う。保留（中止）とはなったが、今までに多大な金銭を費や

している。それはみんなが汗水たらして捻出した税金だ。もっともっとお金を費やす前に事前調

査をするべきだ。このように常識を逸脱した考えがある限り、子育て・介護などが充実していて

も他市在住者に「焼津に住みませんか？」と声をかけることはできない。 
 私は障害者ですが、障害者への医療補助やその他の面で助かっております。 
 自宅に沿っているのに草取りをしないので種などが飛んで迷惑しています。並びのお宅や我が
家も年２回綺麗にしていますが、その家だけ「それは市の仕事だから」とやらない。水も流して

いるのに川の掃除もダメ。組長さんにしっかり言ってほしい。  
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 近くの公園のトイレについて。汲み取り式トイレなので小さい子どもは怖いと言って入れない

し、夏場は臭いやら虫などが発生して交代でお掃除はしますが、どうにか水洗トイレにできない

でしょうか。お願い致します。 
 今は良いのですが、年齢が長ずると買い物が大変になることが予想されるので心配です。 
 「焼津市は自然が豊か又はキレイだと思うか」の設問に関連して。焼津には「高草山」があり、

身近にありハイキングには適している高さである。これらの理由などから市が誇っていい場所

だと思っています。しかし現在では山が荒れ野生動物（イノシシ・ハクビシン・タヌキ）が増え

街中にも出没しています。マダニ等の発生の理由で高草山の遠足は中止になっています。 
 住宅地の中に、住宅ができてから作られた農園があります。農園とは名ばかりの野菜工場で、24

時間、一年中続くボイラーの音・室外機の音が大きく、悩まされています。サッシを二重にする

等、と対策はしていますが、市としての指導が全くなされていないのが残念です。 
 子どもたちの通学路は狭く、水路にはフタもなく、危険な道があります。なぜ整備されないのか

わかりません。 
 無作為ということですが、今回で２回目になります（市役所の建設場所についてのアンケート）。

できれば、広く多くの方にお願いしていただければと思います。 
 市役所の新設の件、市民全員に聞くべきだった。なぜ、わざわざ海の近くの同じ場所に…。不満

の人は大勢いると思います。 
 防災訓練は、出れば良い程度で真剣ではない。ダラダラしている。大津波で逃げる場所がない

（タワーはもっと必要）。 
 他県から移ってきたけれど運転免許がないので非常に不便です。仕方ないとあきらめるが、通常

では焼津に住んでいて哀しい。 
 町内会長の人選に苦労した。高齢化しており、市からの業務も多く負担が大きすぎる。もう少

し、減らしてほしい。防災訓練、運動会等は減らす方向で見直してほしい。 
 バスは１時間に１本だし料金は高いし、近くにコンビニはないし、駅前は人がいないし、道路に

歩道はないし最悪です。津波は怖いし、娘も東京から帰りたくないと言っています。アンケート

をとる前に駅を建て直すとかエスカレーターをつけるとか考えてください。 
 この先、空き家が増え、田畑が荒れるのでは。河川の土手・側溝の修復が必要。 
 災害面において、他の県または他の市との協力できる機能が必要。 
 税金が高すぎる。介護の負担（必要性のある認定と早めの訪問を望む）。 
 近所に一人暮らしの人がいるのですが、組内や近所の人達にいざという時にどうしたらいいか、

何の情報もないから心配です。 
 焼津市はふるさと納税が第２位とか聞くが、市民に対して還元されていない。 
 福祉ホーム（老人・特養）の利用が個人的なつながりで入りやすいと聞くが、おかしいと思う。

税金が使用されている以上、公平さに欠けるのはおかしいと思う。 
 大井川図書館の外見は雑草が多い。囲いをもう少し綺麗に保全できないでしょうか。 
 空き家の活用。もっと楽に宅地化にしてほしい。使わない宅地を農地にしたら？ 

 後継者が都会へ住み、過疎化していく中で歳をとり、毎月のように行われる神社・集会所・公会

堂などの掃除への出席・奉仕作業・役員決め。これからの課題はたくさんある。 
 高齢者が増えている中で病院や買い物に行く手段はどうなっていくのか。  
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 防災訓練は出席率を重視していますが、個々人が頼りすぎていて本当に災害時に対応できるの
か不安になる。地域の避難場所も一度にあの場所で収まらない。 

 地域の上水道の整備ができていないので、井戸を掘っている家庭もある。主水道管から引くに
は、家（宅地）までの水道管にもお金がかかる状態です。旧大井川町の上水道の状況をもう少し

考えてほしいと思います。 
 静かでのどかな田舎らしさが良いと思うのですが、その割に横を通る道路で昔の道で歩く所も
ない程狭く、年寄りでは車にあおられて田んぼに落ちてしまいます。自転車でもとても怖いで

す。車はとても多くなんとかしてほしいです。 
 これから健康寿命を延ばすために他県等でいろいろ成功していることを参考に無料にて参加で
きる教室を増やしてほしいです。とても大切なことだと考えます。 

 津波避難タワーの規模が小さすぎる。 
 合併後も、大井川は大井川という感じがして、なかなか焼津市民という意識が持てません。各種
施策の時には、大井川地区も忘れずにお願い致します。排水設備が整備されておらず住宅地でも

川へ直です。不衛生ですので、一日も早く下水道の普及を願っています。 
 アンケートの質問に答えながら、市政に関心を持っていなかったことを痛感しました。住んでい
る地域を見ましても変わった所は見えず、海岸線を散歩してビックリしました。津波対策はどう

なっているのかと…。大井川は、忘れ去られているのか？これを見て市政について、知るべきと

思い今後は、関心を持ち、意見を言えるよう情報収集の活動などしていきたいと思います。 
 旧大井川海岸から焼津海岸線の防潮堤の整備を早くしてほしいです。 
 私は足が悪いので、駅のトイレを洋式に直していただきたいです。北口のトイレは洋式がなく、
障害者用のトイレを健康な男性が長時間利用し、電車に乗り遅れることがたびたびあります。駅

のエレベーターやエスカレーターの点検を昼間ではなく、利用しない夜にしてもらいたいです。  
【70 代男性】 

 公園の数を増加させると後の維持管理費が増大する。 
 津波は防ぎきれない。津波後を主体にどうするか。また鰯ケ島・北浜地区の移転 
 ふるさと納税の中から、海上花火大会で最大級の花火を打ち上げる。若者もそのお金で帰ってき
て観る。 

 旧港の敷地で、飲食街を作る（博多のラーメン街、清水港江尻のテナント等もある）。焼津も他
にはないミナミマグロがある。 

 耐震について。焼津市民は津波の影響を心配しているが、建物の耐震化はあまり考えていないよ
うに思えます。 

 今、場外舟券売場の建設が予定されているようですが、「ギャンブルのまち・焼津」は悪いイメ
ージです。建設は止めるべきです。市民が誇れるような施設建設を。 

 避難路上に橋があり、耐震の状態を知りたい。 
 新港などでイベントが行われることが年間何回かあるが、その時大地震…と考えるとゾッとし
ます。オーシャン道路を二層化するなど、大型避難場所建設を。浜通りから住民が減っていくよ

うでは焼津市の活性化は見られないのではないか。狭い焼津、海から離れてどうするの。 
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 焼津市のまちづくりについて。人口減少が止まらない状態ですが、藤枝市は増えている。旧大井
川地区の市街化調整区域の見直しはないのでしょうか？小川地区の送線引の件、時代の大きく

なりつつある時、日本一の坂、小山のない旧大井川地区の市街化区域の編入は、真剣に考えなけ

れば衰退する一方です。 
 路線バスの運賃について。高齢者には無料にして、利用しやすくしてください。そうすれば、マ
イカー利用も減ります。 

 国民保険料・水道料・市施設利用料を安くしてください。 
 地域活動には今後も積極的に協力していきたい。 
 私の地区には、３本の都市計画道路の案件が、30年以上も前からそのまま残っています。実施・
見直し・破棄等の処置をお願いします。地元としては、実施を望んでいます。 

 自分と妻が病気持ちのため、人の手を借りないと生活できないため、もう少し生活が楽にできる
ようになりたい。 

 市立病院にもっと力を入れてほしい。循環器科がない市なんて恥ずかしいしとても不安なこと
です。老人が増えるばかりで焼津の人が減る原因の１つです。 

 同報無線（広報）が何を言っているか聞き取りにくい。提言するも一向に改善されない 
 近くに原発施設があるので、その対策については十分すぎる程度の策を講じてほしい。 
 高齢化のため、自治会役員の選出ができず長年困っている。役員をたびたびやるようであれば、
自治会を退会するとの意見が多数出ている現状。 

 お世話になっております。熊本地震の時のことです。「地震対策をしていない家屋には国として
救済はできない」とテレビで見ました。補助制度は確かにあります。ありがたいと思っていま

す。しかし、元が用意できなければ利用ができません。少しでも心に留めていただければ幸いで

す。 
 学校により児童数にバラつきがあり、難しい問題ですが負の面を感じ始めています。学区の編成
替えも考えないといけないと思います。１学年が２クラスでは教育上も良くない。 

 待機保育児をなくして、もっと共働きが楽にできるようにしないと、焼津が好きか、暮らしやす
いか、満足しているか、男女共同参画などの設問は答えにくい（75 歳で３歳児の世話を毎日し

ている）。もう少し現実的な質問がほしかった。 
 避難タワーをもっと設置してほしい。高齢者に住み良いまちづくり、システムづくりを行ってほ
しい。 

 今の所へ市役所を持ってくるのは変ですよね。 
 公共下水道の整備（地域差があり、いつ着工するかもわからない）。 
 暖かくなると外に小さな虫が大量に舞う。定期的に屋外の消毒をお願いします。 
 一人暮らしで今のところ頑張っています。 
 夏の蚊・害虫等の消毒を再開してほしい。特に蚊が多くなりすぎているように感じる。 
 高齢で、デイサービスを利用している生活なので、アンケートに満足に答えられず、すみませ
ん。 

 今後、空き家対策にも取り組んでほしい。 
 東益津地区の下水道設備の汚染。悪臭がひどく、健康被害も予想される。以前苦情を申し入れた
が改善されておらず、早急な善処を望みます。  
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 焼津市は犬のマナーが悪くて困る。広報に載せてください。 
 核や平和に関する事業やイベントについての設問に関連してですが、このような平和関連の取

り組みはいい加減やめてもらいたいものです。平和、平和と言っている間にも危機は進行してい

ます。中国の露骨な海洋進出や北朝鮮のミサイルの脅威をどう考えるのか。聞きたいものです。

そういえば、ついこの間も、中国の原子力潜水艦は尖閣の接続水域を潜没したまま航行するとい

う事件がありました。フリゲート艦の護衛付きで。隙あらば尖閣諸島侵奪の意思満々の挑発行為

です。自衛隊はよくその任務を遂行しましたが、政府は例によって、通り一遍の抗議でお茶を濁

しましたが。世界はリアリズムで動いています。戦争は国益の延長線上に存在します。平和は物

理的な力によってでしか維持されず、願望や祈りは何の助けにもなりません。備えを怠れば侵略

される。不本意でもそれが世界の現実です。虚妄の平和主義に毒された我々日本人は、こんな自 
明な論理にすら気がつかなくなっています。無思慮かつ安易に平和を語るほど危険なことはあ

りません。 

 高草山の道路の傾斜地への砂防の設置をお願いします。放置竹林を一度見に来て整備をお願い

します。 
 焼津駅周辺の再開発を望む（あまりにもみすぼらしい）。さかなセンターも古い。新港のあたり

に再び新しくしては？水産会社（カネシン）の近く、葭岬踏切のあたりはかなり悪臭がひどい。

一度調査して指導してほしい。 
 高齢者（75 歳以上）が安心して運転免許証を返納できる生活環境・クオリティオブライフが低

下しない対策を確実に整備していく必要を痛感する。 
 焼津駅前・昭和通りに商店街としての魅力は全くない。 
 藤枝市と比較して行政の能力の差を感じる。 
 焼津市立病院の移転に対する道路・旧病院の解体等の計画等の情報が周辺住民にはない。 
 国・県・市、公務員の業務についてやる事が多すぎて、業務がうまく機能しなくなってきている。

一般企業はスムーズに色々進んでいる。進まなければ倒産してしまう。何もかも市でやらないこ

と。民間にやらせること。福祉も、何もかも手を出さないこと。他人でやれることまで口を出さ

ないこと。補助金についてももっとチェックすること。 
 焼津市活性化の施策があまり見えてこない。中途半端な道路が多い。通行危険な道路（狭い）が

多い。イルミネーション等、不要不急の電力消費を抑え、節電をもっと呼びかけてほしい。 
 東小川～祢宜島（イオン）方面に人の流れが多く見られるので、現市役所もこちらへ移転されれ

ば市民が助かります。 
 問 36の「駅」の設問は、焼津市には２つ駅があるので別々にすべきだと思います。路線バスも

土日は廃止されてしまったので全く利用できず、自主運行バスだけが頼りです。車を運転できる

人だけが生活できる「現在」になり、高齢者や障がい者は高いタクシーを使わざるを得ない。 
 ノラ猫のえさや離島の問題が年１回程度、広報に載るが今後も続けていただきたい。 
 市役所の移転は市立病院・警察署の近辺にしたら安心できる。 
 新しい市役所、大丈夫かなと思います。とても不安です。 
 津波・原発の不安をなくし、荒れた農地を緑化して、小産業を中心として発展する焼津になるよ

う望みます。   
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 たとえば、「焼津市が災害に強いまちづくりに取り組んでいると感じますか」の設問ですが、辛
辣な回答で申し訳ないが「４．全くそう感じない」とした。この理由は、津波対策もどの辺まで

進んだものか？焼津市の発行した津波対策に樹木の植栽が載っていたが進んでいるだろうか？

と感じたからである。樹木の植栽については大東町が市民と連携し、積極的に活動しているとの

報道が新聞に掲載されていた。まさかと思うが、ただ手をこまねいていたとは思いませんが、実

際の所を広報していただかないと一般市民はわかりません。９月・12 月に行われる訓練につい

ての感想であるが、市民に災害の怖さであるとか、防災の必要性を説いていかねばならないと思

う。市民に公助をあてにするのではなく、自助・共助しか助かる道がないと言うならば、下手な

訓練をするより町内会の下部組織「組」を細分化し、より実効性の高いモノにしてほしいと切に

願います。 
 市立病院は本当に必要か？多くの市民が利用できないのが実状。受診したい診療科の医師が不
在で断られる。多くの知人は市内の他の病院や、静岡市まで出かけている。納税意欲を失う。 

 行政の目指していること、考えていること、実際にやっていることなど市民に伝わっていないと
感じているのは私一人ではないと思う。これについては、広報活動が「広報やいづ」だけで、十

分やっている気になってはいないだろうか。新聞、ラジオ、テレビ等のマス・メディアの活用は、

隣市の藤枝市と比べても、見劣りがするし、市長の関わり合い方に積極姿勢が見られない。これ

は、小生の個人的な見方であるので誤っていたら、申し訳ないが。しかし、もっともっと市職員

が市民と関係を濃密なものにし、市民の耳目に届けるのも仕事だと思う。 
 自宅前を、一色和田浜線のバスが運行しております。しかし乗客の姿を見たことがありません
（月に１～２名ほどあり）。いつも運転手さん１人です。利用者が０人ということではないため

廃止することはできないと思いますが…。40 年前は利用客も多く、私も通勤で利用しておりま

した。今はマイカー時代です。その時のバスの大きさと、客の少ない今現在と同じ大きさのバス

ではおかしいと思います。10～15 人乗りのマイクロバスに変更したらいかがでしょうか。市の

負担も軽減されると思います。車中の冷暖房代・ガソリン代も考えてください。 
 高齢者のみの居住者の避難体制の強化策をもっとわかりやすく。 
 新市役所が現在地にできると聞いていますが、離れた陸地にしてはどうでしょうか。 
 質問が多い。ふるさと納税の恩恵がない。 
 旧焼津市の都市計画は、大井川方面から行くと不便である。大井川地区の整備がなかなか進んで
いません。上小杉にある自衛隊宿舎の前（通路）途中まで。よろしくお願いします。大井川地区

の小学校で冷暖房が設置されていないのは大井川東小学校のみです。酷暑・寒中など厳しい現代

に落ち着いて学習できますよう、冷暖房の設置のご検討をお願いします。 
 病院の待ち時間が長い。 
 大井川の海岸近くに住んでいるので津波が心配。早く高い堤防の建設をお願いする。若者は津波
を心配し転出する者が多く、年寄りばかりが多い。揺れから津波まで 10 分と考えると避難に時

間がかかる。 
 免許証を返納した方が、買い物・病院等に手軽に行けるようにしていただきたい。   
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【70 代女性】 

 本町３丁目ですが、駅前と異なり、徒歩で行ける店が少なく不便です。熱海駅などは駅の中にス
ーパーがあったり、知恵をしぼって人通りを回復したりしています。知恵をしぼることが大事だ

と思います。何のために昭和通りの改装をしたのでしょうか？ 
 体育館とプールを市内に造ってほしい。今ある体育館を、運動場・プールのついた健康を良くす
る施設に急いで造りかえてください。 

 地震時のブレーカー対策。個人で依頼したが、多忙を理由に断られた。集合住宅の場合、管理会
社が主体となり、全戸で実施されるようにご指導いただければ…と思います（管理会社にも話し

たが、静岡市のため、できないと言われた）。 
 子どもさん達への医療費はたいへんすばらしいと思います。保育所も充実しているけど、もう少
し皆が入れるよう、定員を増やして待機する人がなくなるといいですね。場外舟券売場は子ども

たちのためにも絶対反対です。 
 駅をきれいにし、ロータリー・駅前通りの商店街をもっと広げて、集客に市をあげて頑張ってほ
しい。 

 歩きタバコを禁止してほしい。道路では危険だと思います。 
 街灯が多いのも結構だが、最近家の中では悲鳴も聞きにくいので町内に防犯カメラを付けてほ
しい。 

 不可抗力の災害の可能性がある中での意識調査は、設問も回答も難しいのを感じました。シャッ
ター街の閑古鳥の鳴く町で商店は遠く、家の前の電柱に貼られた海抜 3.4ｍを毎日眺めて暮らす

のも大変なものです。 
 藤枝市と川を挟んで隣接した越後島に住んでいます。八楠地区は街並みも開発されていますの
にこの地区は道路等も整備されず孤立した様です。この先高齢化すると交通手段が悩みです。税

金が平等に使ってほしいです。多目的で老若男女が集う北部コミュニティなど。元気な高齢者が

多いので、助成金などで活動できる方法なども。 
 広報やいづを見ても、スポーツのことはくわしく載っているのに、市立病院が現在どこまで進行
しているのか？など、もっと毎日の生活に対して情報がほしい。評判の悪い市立病院を、一日で

も早く信頼のできる所にしてほしい。 
 焼津駅北口に大型スーパーが欲しい。 
 同報無線ですが、地形的な問題なのか途切れ途切れで全然わかりません。防災ラジオは雑音が多
く、音量調節もできず、こんな粗悪品では困ります。もっとしっかりしたものを作り、普及して

ください。感震ブレーカーの設置補助金には感謝申し上げます。 
 道路の整備をお願いします。三ケ名の道路がでこぼこしてトラックが通るとすごい音を出すの
で、補修してほしいと思います。 

 高齢者だけで、行事を行う時に少し、若い方（青年団など）が助けてくれる組織ができると良い
と思う。これからの生活状態に対して不安なことがある（若い者が病気になった時）。 

 不燃物の当番がつらいです。市でやってもらえませんでしょうか。 
 いつ、どこで起こるかわからない大地震は日頃から頭から消えることのない不安感でいっぱい
です。平和な毎日が続くことを祈ります。  
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 下水が流れる小さな溝も一年中、水が流れるようにしてほしいです。家の近くの水門も雨が降っ

たりするとその上の水門で止められてしまうので流れないです。夏は蚊が出てたいへん不衛生

です。冬もゴミが落ち、大変です（小さいもの）。 
 防災訓練はマンネリ化していると感じる。それは慣れてきて、様子が理解できてきたと思う反

面、真剣さが薄れてきているかも…と感じることもある。多く行うことが決して良いとは思わな

い。目的意識の弱さを感じる。 
 園の音楽の声が大きすぎる。 
 人間が冷たい。 
 固定資産税の見直し。海岸に近い地所は全く売却もできません。 
 地震・津波等がなければこんなによい町はないと思っていた。年寄りだけで暮らしているので、

広い敷地等の処分（市に寄付等を受け付けてくれる等、他の方法）が現在一番負担に思い困って

います。 
 焼津市は介護の認定が辛すぎます。 
 魚のまち・焼津なのにおいしい魚がお店にないですね（スーパー等）。いいものは都会へ行って

しまうのでしょうか。さかなセンターも元気がないですね。魚は大好きです。おいしい魚が食べ

たいです。旅先で、市外の人にさかなセンターに出かけてがっかりしたと声をかけられました。

返事に困りました。 
 市役所を防災センターの方に建てていただきたい。 
 港に競艇が出来るが嫌だ。誰がいつ決めたのか。バクチではないか。 
 藤枝市の蓮華寺池公園のように気軽にピクニックの出来る公園を整備してください。季節ごと

の花、お弁当を食べられる芝生、ウォーキングコース等あったらうれしいです。既に石津西公

園、大覚寺、小川などに大きな公園があるので、どこか１つでもお願いします。 
 いちばん困っていることは、台風のたびに道路が冠水したり、家の中へ浸水したりすることで

す。すでに 30年前から上申書などを出していますが、まだ改善されていません。 
 自主運行バス、たいへんありがたいです。主人は病院の通院につき９～10回利用しています。 
 市役所とアトレ庁舎、２ヶ所に分かれていて不便している。駐車場も少ない。今後、市役所新設

に伴い一緒になるのか？情報不足でわからない。 
 焼津市にオートレース場外販売所は本当に必要なのか？それにより市の納税にどのくらいのメ

リットがあるのか？情報不足で分からない。70代の後期高齢者には関係ないのかも。 
 一人暮らしですが、年金が少ないため、働いているのに税金で持っていかれて預金はできず、家

賃を払うと残りはありません。いつまで働かなければならないのか不安です。 
 障害のある方の生活について。人に無関心で冷たい。聞いても返事は帰ってこない。 
 高齢化社会になっていくのに、今までのように自治会等に様々な負担をかけていくのは無理が

あるのでは。組長等も、80歳以上の方にはたいへんなのに、組内には 80代以上の人ばかりでは、

防災訓練等も対応が取れなくなると思います。 
 毎日の生活のなかゴミが多く出されるので心配しております（市民としてゴミを少なくして生

活をしたいと思います）。 
 エネルギーの問題が気になる？知的障がい者のグループホームの充実をぜひお願い致します。

焼津市は他市に比べて少ないのではないかと思っております。  
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 避難タワーがいくつかありますが、本当に必要かいつも見るたびに思います。入口はカギがかか

っているし、いざという時に間に合わないではないかと心配になります。もっと他にお金をかけ

る方法がありませんか。 
 子育て中の家庭の支援ばかりではなく、無職の高齢者のいる家庭や女性だけで暮らす低所得の

家庭も生活が大変ですのでわかっていただきたいです。 
 市のアンケートは比較的よく来ていますが、もう少しバランスよく選んでいただけますか？お

願いします。 
 市内に郵便ポストが減ってしまい、今回もこのアンケートの返信を投函するにあたり歩いてい

くのに往復の時間がかかり迷惑がかかった次第です。 
 高齢者にとって暮らしやすいまちは全ての市民にとって通じるものがあります。その観点から

市政を行ってください。自由の中でも義務責任があることを行政に携わる職員は自信を持って

伝えてください。市民の教育が必要と常日頃考えています。「何も言わない方がよい」という風

潮（ことなかれ主義）があるのではないでしょうか。 
 市内に生まれて 70年になるけど知らないことばかり。広報やいづで知るだけ。夕方 4：30 の広

報を利用して連絡などあればやった方がいいのではないでしょうか？音楽もわからないメロデ

ィはやめてほしい。市役所の方も他の市へ行って聞いて！街だけ良くするのではなく市内全体

を良くしてほしい。こんなアンケートで何がわかるのかしら？  
 近くに高い建物も避難タワーもないので、タワーの数を増やしてほしい。 
 空き家、または１人住まいの家があり環境は非常に良くない。医療の面では、市立病院の医療機

器の充実化（藤枝市立病院に劣っていると思う）。 
 主人が２年前に急死して収入が年金のみになり、70 歳を過ぎて仕事もなく、生活苦の２年を送

っています。年金額を主人が受けていた方の年金支払い額（１ヶ月 14 万円）に変えてもらいた

いですが変更は可能ですか。税金をスムーズに支払うため、よろしくお願いします。 
 人をあてにせず分相応の生活をするよう思います。 
 家族が日赤の係をしています。その時意見を言わなかったそうなので。学生生活を東京などで送

ってＵターン就職を考える時の案内や交通費の補助等有ると良いと思った。あるいは学生向け

の情報提供。静岡県でもやっていると思いますが、焼津市としても何か取り組みがあれば良いと

思いました。 
 防潮堤を早急に造ること。 
 同報無線が聞き取りにくい。 
 小学校の通学路に鳥のフンがいっぱい。歩いているとき上から落ちてきてカバンや服につくこ

とも。なんとかなりませんか。 
 近くにスーパーもなければバスも思うようにないので、娘が来た時に藤枝の方に買い物に行き

ます。 
 防潮堤の整備。 
 生活安定が何よりですが、原子力災害が気になることです。 
 市立病院の診断書の発行などは、時間がかかりすぎるし（１ヶ月）、医者が上から目線であまり

説明をしてくれなかった。 
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 高齢者でバスを利用しています。便数が少ないのに、また、なくなる時間帯もあるらしいので心
配です。病院通い、買い物に利用しているのでバスが通らないと生活できません。バスを廃止し

ないでください。自主運行バスが焼津駅まで行けば乗る人も多くなると思います。私の所は交通

も不便だけど、街灯も少なく暗いし危険です。 
 私たちは 30 年以上前、他県から来ました。いつも感じていること、特にここ大井川地区は地元
意識が強いのでは…よそ者…来た当時からなかなか馴染めません。この歳になってもです（自分

自身も悪いのかもしれませんが）。何年後か、車の運転ができなくなった時、どうしようもなく

なるだろう…と恐ろしくなります。他県か海外へ行けたらよいのですが、年齢を考えると大変。 
 車の運転をやめた後の交通手段で悩んでいます。タクシー割引券、家の近くのバス停等を希望し
ます。 


